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ÉDITORIAL DU MAIRE
pleine et entière à nos nouveaux 
commerçants Stéphanie Bouvier 
et Romain Felizat qui ont repris 
cet établissement avec courage 
et détermination et qu’ils ont 
judicieusement rebaptisé « Nul 
bar ailleurs » ; ils bénéficient d’un 
outil remis à neuf et aux normes de 
sécurité. Bravo aux propriétaires 
pour cette belle rénovation.
En revanche, une page de l’histoire 
Bogèvane s’est aussi tournée en 
cette fin d’année, par la fermeture définitive de LOC 
2000, puisque Bino a décidé de faire valoir ses droits à 
une retraite largement méritée.
Martine et Bino avaient ouvert leur magasin de sport et 
de journaux en 1979 et celui-ci était très vite devenu un 
lieu incontournable et privilégié pour tous les amateurs 
de sport et de ski ; et aussi pour tous les Bogèvans 
qui venaient y prendre leurs journaux et magazines 
quotidiennement. Félicitations à eux pour ces 42 années 
au service de ce commerce qui va beaucoup manquer 
à nos Bogèvans, comme aux nombreux touristes qu’ils 
accueillaient toujours très chaleureusement. Je regrette 
bien sûr qu’ils n’aient pas pu trouver de repreneur pour 
cette activité qui avait, j’en suis sûr, toute sa place dans 
notre village. Je remercie également Bino pour tout ce 
qu’il a fait pour l’accueil touristique à Bogève. Bonne et 
longue retraite à eux deux.

Comme vous avez pu le constater, notre future place du 
village est en bonne voie de finalisation, malgré un arrêt 
des travaux plus rapide, bien que prévisible chez nous, 
à cette saison. La réception de ces travaux devrait être 
effective fin avril.
Il en est de même pour l’esplanade de jeux dont les 
travaux ont débuté au début septembre après que le SRB 
ait, par précaution, remplacé la colonne d’eau potable se 
trouvant sous la zone du chantier… Le gros œuvre est 
terminé, il reste les plantations, les revêtements de sols 
et la pose des jeux à réaliser. Tout sera finalisé au début 
du printemps.

Nous avons prévu d’inaugurer notre mairie, la place du 
village et l’esplanade de jeux le samedi 14 mai dans la 
matinée. Vous pouvez déjà retenir cette date sur vos 
agendas.

CONCERNANT LES TRAVAUX ET  
RÉFLEXIONS PRÉVUS CETTE ANNÉE :
Nous allons terminer le parking du bâtiment de la 
coop côté route de la Vallée Verte, devant et à côté de 
l’extension. Pour sécuriser l’accès à ce parking, la zone 
30 sera réaménagée depuis la descente de l’hôtel des 
Brasses. Il est également prévu de prolonger le trottoir 

Pour la seconde année consécutive, nous n’avons pas eu 
le plaisir de nous rencontrer lors de notre traditionnelle 
cérémonie des vœux. En effet, la situation sanitaire dans 
laquelle nous nous trouvions au début de l’année, ne 
nous permettait hélas pas de nous réunir comme nous 
avions l’habitude de le faire auparavant. Mais le maire 
que je suis, se devait de respecter l’interdiction, qui a été 
faite, par Monsieur le préfet de la Haute Savoie, à tous les 
maires du département, d’organiser des rassemblements 
pour les traditionnelles cérémonies des vœux.

L’année 2021 s’est donc refermée sur son lot d’espoirs 
déçus et de projets suspendus, reportés ou annulés. 
En effet depuis 2 ans, la crise sanitaire nous heurte de 
plein fouet et frappe au cœur de nos entreprises, de 
nos commerces et bien sûr au cœur de nos foyers. 
Cependant, au milieu de toute cette grisaille, je veux 
avec vous et pour vous, prêter attention à ce petit coin 
de ciel bleu, symbole d’espoir et de fierté. Espoir que 
la situation revienne à la normale sous les meilleurs 
auspices et dans les meilleurs délais. Et fierté d’un 
maire pour sa commune et ses habitants car chacun et 
chacune d’entre vous a su surmonter les craintes et les 
difficultés liées à cette crise. Vous avez su vous adapter 
afin de poursuivre vos activités, maintenir un service de 
proximité et une vie associative… Une vie associative 
néanmoins chamboulée où les bénévoles ont su eux 
aussi s’adapter à la situation sans rester à ne rien faire 
en « attendant que ça passe ». L’organisation de la 
vogue « comme à l’habitude » début août a vraiment 
été appréciée des petits comme des grands. Je les en 
remercie tous sincèrement et plus particulièrement 
notre équipe d’enseignants et son Directeur Pierre Yves 
COGNE qui ont fait en sorte que nos enfants puissent 
être accueillis de façon presque normale au sein de 
l’école. Merci également à nos dames de la garderie et 
de la cantine qui ont pu accueillir nos enfants tous les 
jours quelles que soient les conditions. Elles ont aussi pu 
compter sur vous parents, qui vous êtes spontanément 
dévoués pour venir renforcer l’équipe, les jours où l’une 
d’entre elles manquait pour cause de « cas contact ou de 
COVID ». Un grand merci à tous.

Une mention vraiment très spéciale pour notre CMJ 
(Conseil Municipal des Jeunes). Ce conseil, mis en place 
au cœur de la crise, encadré par mes adjointes assistées 
par la commission dédiée à ce projet, est lui aussi une 
belle et grande fierté pour notre village. En effet, nos 
jeunes conseillers, nous ont bluffés par leur implication, 
leur assiduité et leur bon sens. Leur souci évident de 
participer à construire l’avenir dans notre commune est 
une autre grande raison d’être fiers et confiants.
Quelle fierté également de voir rouvrir le café-restaurant 
de l’hôtel des Brasses (Chez Julliard). Un commerce 
historique, idéalement placé au centre du village et 
qui manquait à notre bourg. Je souhaite une réussite 
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du chemin des écoliers jusqu’après le pont de Foron, 
le long de la route de la Scie. Une fois ces 2 opérations 
réalisées, notre bourg sera tout neuf !
Une étude est en cours pour sécuriser la route de Plaine 
Joux au niveau de la fruitière et y réaliser un trottoir 
depuis le bâtiment de la Coop au moins jusqu’au 
carrefour de la route du Croue. Nous allons également 
sécuriser le carrefour des Lavoets. Dans un premier 
temps, ce secteur va être classé en agglomération, donc 
limité à 50 km/h. Ensuite, le carrefour sera aménagé 
de façon à mieux matérialiser la bande de roulement. 
Toujours en matière de sécurité routière, en concertation 
avec le Département, nous avons décidé de rendre les 
routes départementales, de Plaine Joux et de Chaîne 
d’Or prioritaires, ce qui n’est pas le cas actuellement. 
En l’absence de panneau, c’est la priorité à droite qui 
s’applique. Des panneaux « STOP » vont être posés sur 
nos voies communales, à chaque intersection avec les 
routes départementales.
Lors de sa réunion du mois de janvier, le conseil municipal 
a décidé d’installer une rangée de caveaux au cimetière. 
Vous trouverez plus d’informations sur ce sujet plus loin 
dans ce bulletin.
Côté environnement et pour anticiper sur les futures 
évolutions de consignes du tri sélectif, nous allons 
aménager un nouveau point d‘apport volontaire ; très 
certainement au carrefour de la route de l’église avec 
celle des Fontaines.
Enfin, nous allons mener une réflexion et une étude sur 
la rénovation intérieure et l’amélioration énergétique 
de notre salle des fêtes. En effet, mise en service en 
1998 cette dernière a besoin d’un coup de jeune. Vu la 
configuration des lieux, cela va très certainement nous 
amener à réfléchir sur le devenir de l’ancien bâtiment de 
la poste qui est aujourd’hui sous-utilisé et surtout une 
passoire énergétique !

Je remercie très chaleureusement l’ensemble de mon 
conseil municipal pour son implication sans faille aux 
réunions, commissions et travaux divers, animés du 
même désir qu’il fasse bon vivre à Bogève.
Merci à l’ensemble de notre personnel communal. Que 
ce soit à l’accueil ou au secrétariat de la mairie, à l’agence 
postale ou aux services techniques, tous travaillent en 
bonne entente, à votre service et soucieux de pérenniser 
« le bon vivre » à Bogève.
Je vous laisse prendre connaissance de ce nouveau 
bulletin municipal. Vous y trouverez de multiples 
informations générales et je remercie tous les auteurs et 
plus particulièrement Laurence et Christel qui ont encore 
parfaitement orchestré son contenu et sa mise en page.
Prenez soin de vous.

Votre Maire
Patrick Chardon.
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ÉTAT CIVIL 2021

NAISSANCES
Miya MAMBRÉ  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  18 février

Axel RONDEAU .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .30 mai

Wyatt PINTO  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 10 juin

Enola LAROUR  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  21 juin

Faustine ZEISSER CORDOLIANI  .  .  .  .  .  .  . 3 juillet

Léa PINGET  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 13 juillet

Simon PERREY  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 4 novembre

William ETHERIDGE   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 17 décembre

MARIAGES
Tancrède REMY et Claire BÉVILLARD  .  .  .  . 9 avril

Lionel JAY et Émilie LAMANT  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .22 mai

Alexis VALLA et Marilyn VALENTE  .  .  .  .  .  .  .  .5 juin

Jean-Christophe PRANDI 
et Carole BAUD-LAVIGNE   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 26 juin

Alexandre REVOL 
et Clémence GAY-CROSIER,  .  .  .  .  .  .  .  .  . 10 juillet

Marc TURCAS et Marina CORONA  .  .  .  .  .  . 7 août

Richard PINGET 
et Élisa GERVAIS   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .18 septembre

Lucas BLAIRE et Éva DAMIANI   .  .  .25 septembre

Sami ABDELKARIM 
et Aurélie MONTAGNER   .  .  .  .  .  .  .  .  . 4 décembre

DÉCÈS
Madeleine FOREL née GUEBEY  .  .  .  .  .  .  . 1er mars

Gilbert PINGET  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 1er avril

Guy CHAMPAULT  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 5 avril

Paulette CHARDON née PINGET   .  .  .  .  .  .  .  .9 juin

Jean-Marc THIBAULT  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 4 juillet

Monique GOY née RUCHE  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 19 août

Hélène PINGET née TURIAN  .  .  .  .  .25 septembre
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PRINCIPALES DÉLIBÉRATIONS 2021

20 JANVIER
• Esplanade choix du maître d’œuvre
• Place du village choix du maître d’œuvre
• Création du conseil municipal des jeunes
• Approbation de la modification n° 1 du PLU
• Bâtiments communaux - convention de mise à 

disposition aux associations
• Ancienne lagune projet et subvention

23 FÉVRIER
• Convention avec la MJCI Les Clarines
• Ajout de panneaux « voie sans issue » et « panneaux 

indicateurs » pour les commerçants
• Voirie et réseaux - convention de servitude avec 

ENEDIS pour la COOP

17 MARS
• Convention label numérique
• Approbation comptes de gestion et administratif 

2020 budget principal et lotissement
• Vote des taux de la fiscalité 2021
• Vote du Budget Primitif Principal 2021 et du lotissement 

2021
• Augmentation du temps de travail d’un poste 

d’adjoint administratif
• Approbation du projet et lancement des marchés 

pour l’aménagement de l’esplanade
• Approbation du projet et lancement des marchés 

pour la place du village
• Lotissement des Chaix, vente terrain n° 1

21 AVRIL
• Concours de fleurissement des hameaux
• Acquisition tracteur

26 MAI
• Place du village attribution des marchés
• Restauration scolaire lancement du marché
• CCW modification statutaire
• Modification simplifiée n° 2 PLU
• Esplanade de jeux attribution du marché

30 JUIN
• Vote des tarifs de cantine et de garderie
• Vote du règlement de cantine et de garderie
• Avenant n° 1 MOE (2) de l’aménagement de 

l’esplanade
• Coupe de bois au Clos Michaud

28 JUILLET
• Approbation de la Modification Simplifiée n°2 du PLU
• Déclaration Préalable nécessaire pour toute 

modification de l’apparence de la maison 
(ravalement de façade…)

• Demande de subvention régionale pour 2 arrêts de bus
• Signalisation sur route départementale
• Choix du prestataire de restauration scolaire
• Tarifs des plaques jardin du souvenir 

et Columbarium
• Demande de subvention départementale pour la 

stèle commémorative de Plaine Joux

29 SEPTEMBRE
• Programmation des travaux de voirie communale 2021
• Limitation de l’exonération à deux ans de la TFB
• Participation communale au forfait saison enfant Les 

Brasses 2021-2022
• Dévidoir à neige
• Lagune projet et plan de financement

27 OCTOBRE
• Attribution des subventions 2021
• Bail local extension Coop
• Enrobés dans la cour de l’école

24 NOVEMBRE
• Subventions associations 2
• Redevance d’occupation du domaine public
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PLACE DU VILLAGE
Pour faire suite au déménagement de l’ancienne 
école maternelle et de celle « des garçons » la cour 
de récréation est transformée en place du village. 
Cet aménagement « boucle » notre programme de 
requalification de notre centre bourg, commencé en 
2016 avec la construction de notre groupe scolaire. 
Dans un premier temps, le SRB (Syndicat des eaux 
des Rocailles et de Bellecombe) gestionnaire de 
notre réseau d’eau a jugé bon de remplacer la 
colonne d’alimentation en eau potable se trouvant 
sous la route de l’église. Ces travaux ont été réalisés 
en juillet de l’année dernière. Soucieux de permettre 
à notre vogue annuelle d’avoir lieu, les travaux de 
la place, proprement dit, n’ont donc démarré qu’en 
septembre. À la suite du décapage des revêtements 
existants, il s’est avéré que le sol n’était pas assez 
dur pour supporter les aménagements prévus en 
surface. Un empierrement complémentaire a donc 
dû être réalisé. Le réseau d’eaux pluviales a dû être 
modifié également ; ce qui a engendré un retard sur 
le planning et bien sûr un surcoût. À l’origine, il était 
prévu d’enrober la route de l’église avant l’hiver. La 
neige étant arrivée de bonne heure cette opération 
n’a pas pu avoir lieu et de ce fait, la route n’a pas pu 
être déneigée cet hiver. Elle est donc restée fermée 
à la circulation. Conscient du désagrément, nous 
nous en excusons auprès des riverains qui peinent 
à rentrer chez eux. La reprise des travaux se fera dès 
que les conditions météo seront favorables et leur 
achèvement est prévu fin avril.
La route de l’Église restera à double sens mais avec 
une voie unique avec « chicanes » pour réduire la 
vitesse. La bande de roulement sera en enrobé. 
Les revêtements de sol de la place seront en béton 
désactivé et en pavés de granit. Les végétaux au 
centre de la place seront plantés dans de gros 
pots afin de pouvoir les retirer lors des grandes 
manifestations (fête de la musique, vogue…). Un 
petit terrain de pétanque sera aménagé à côté du 
bassin. Les gradins de la place Raymond et René 
BOUVIER sont conservés et embellis d’une pergola 
végétalisée côté bassin également. L’éclairage 
public est modifié pour s’harmoniser avec celui du 
parvis de la Mairie.
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PLACE DU VILLAGE ENTREPRISES & COUT DES TRAVAUX

Maîtrise d'œuvre AKENES - La Roche sur Foron 31 460 €
Lot 1 . Travaux préparatoires, 
terrassement, réseaux EUROVIA - Amphion-les-Bains 162 540 €

Lot 2 . Murets, espaces verts, mobilier,  
bétons architecturés TERIDEAL - Genas (69) 264 750 €

Lot 3 . Enrobés, grenaillage, signalisation COLAS - Étrembières 38 130 €

Coût Total TTC 496 880 €

FCTVA (récupération TVA) 79 700 €

Subvention FDDT conseil Départemental 96 560 €

Subvention Région 50 000 €

Amendes de police 9 000 €

Autofinancement commune de Bogève 261 620 €

CE CHANTIER SE DÉCOMPOSE EN TROIS LOTS QUI ONT 
ÉTÉ ATTRIBUÉS À TROIS ENTREPRISES DIFFÉRENTES :
• Lot 1 : Travaux préparatoires, terrassement et réseaux, 

attribué à EUROVIA d’Amphion-les-Bains.
• Lot 2 : Murets, espaces verts, mobilier et bétons 

architecturés, attribué à TERIDEAL de Genas (69).
• Lot 3 : Enrobés, grenaillage et signalisation, attribué à 

COLAS d’Étrembières.
Sous la maîtrise d’œuvre de l’agence AKENES de La Roche-
sur-Foron.

NOTRE PLACE DU VILLAGE
SERA INAUGURÉE LE 

SAMEDI 14 MAI DANS LA MATINÉE.

Essai de plaque

Livraison des pavés

Premier coup de pelle
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ESPLANADE DE JEUX

Depuis la disparition du terrain de tennis et de 
l’espace jeux pour les plus petits, consécutivement à 
la construction du groupe scolaire, notre village ne 
disposait plus d’installations dédiées aux jeunes. C’est 
pourquoi nous avons souhaité aménager un nouvel 
espace de jeux et de loisirs au cœur du chef-lieu, à 
l’arrière du groupe scolaire, afin d’offrir aux enfants du 
village un espace de détente et de rencontre autour 
du jeu et du sport. Ce nouvel espace, d’une surface 
de 2000 m² aura également pour vocation de servir 
d’équipements sportifs à l’école.
Après avoir visité plusieurs sites de même nature et 
avec l’aide du conseil municipal des jeunes, notre choix 
s’est porté sur l’aménagement d’un terrain multisports, 
équipé de mini-cages de football, de poteaux pour le 
volley/badminton, paniers de basket… et de zones de 

jeux pour enfants pour toutes les tranches d’âges (1-3 
ans / 4-7 ans / 8 ans et plus) agrémentés de quelques 
bancs. Nous avons opté pour des jeux en bois type 
robinier/inox, matériaux durables dans le temps et 
s’intégrant harmonieusement à un environnement boisé. 
Les jeux pour les plus petits seront plus colorés ; le tout 
est entouré d’un chemin en stabilisé d’une longueur 
d’environ 330 mètres.
La maîtrise d’œuvre a été confiée au cabinet Akènes de 
La Roche sur Foron avec comme directive principale de 
préserver le caractère naturel du site, en valorisant les 
points de vue et perspectives visuelles. Nous ne voulions 
pas d’un terrain entouré de filets ou de grillages. Ceux-ci 
ont été remplacés par des butes végétalisées et arborées 
aux endroits stratégiques afin d’arrêter les ballons.

PLACE DU VILLAGE ENTREPRISES & COUT DES TRAVAUX

Maîtrise d'oeuvre AKENES - La Roche sur Foron 25 200 €

Lot 1 . Terrassement, réseaux CONDEVAUX - Burdignin 97 950 €

Lot 2 . Espaces verts, mobilier TERIDEAL - Genas (69) 166 120 €

Lot 3 . Jeux GPE, Game Play Enjoy .
Saint-Germain Laprade (43) 186 280 €

Coût Total TTC 475 550 €

FCTVA (récupération TVA) 76 278 €

Subvention FDDT conseil Départemental 80 275 €

Subvention Région (en attente)
Autofinancement 
commune de Bogève 318 997 €

CE CHANTIER SE DÉCOMPOSE EN TROIS LOTS 
QUI ONT ÉTÉ ATTRIBUÉS À TROIS ENTREPRISES 
DIFFÉRENTES :
• Lot 1 : Terrassement, attribué à l’entreprise 

CONDEVAUX de Burdignin. 
• Lot 2 :  Revêtements de sol, les plantations et la 

végétalisation, attribué à l’entreprise TERIDEAL de 
Genas (69).

• Lot 3 : Les jeux, attribué à l’entreprise GPE (Game Play 
Enjoy) de Saint Germain Laprade (43).

Les travaux, interrompus pour l’hiver, reprendront aux 
beaux jours pour se terminer fin avril.
L’esplanade de jeux sera donc inaugurée le samedi 14 
mai dans la matinée en même temps que la mairie et la 

place du village.
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CIMETIÈRE

Douze caveaux d’une à trois places 
(superposées) vont être installés en 
allée I. Ces concessions trentenaires 
pourront être réservées dès le mois 
de juillet.
La rangée K sera dédiée aux 
concessions trentenaires en pleine 
terre. Elles ne pourront pas être 
réservées. Les sépultures se feront 
dans l’ordre des décès.
Lors de la réunion du 26 janvier 
dernier, le conseil municipal a 
décidé d’engager une procédure 
de reprise des concessions ou 
sépultures abandonnées. Une liste 
sera établie et affichée à la mairie 
ainsi qu’au cimetière. Dans la mesure 
du possible, un courrier sera envoyé 
aux ayants droit. Un délai (environ 3 
mois) sera alors laissé à ceux-ci pour 
enlever les objets et/ou faire inhumer 
les défunts en concession. Passé 
ce délai, la commune fera inhumer 
les restes mortels dans l’ossuaire 
communal.

Caveau 1 place (30 ans)  . . . . . . . . . . . . . . . 1 550 €
Caveau 2 places (30 ans)  . . . . . . . . . . . . . . 2 200 €
Caveau 3 places  (30 ans)  . . . . . . . . . . . . . . 3 000 €
Concession pleine terre (30 ans) . . . . . . . . . 500 €
Colombarium (15 ans) . . . . . . . . . . . . . . . . . . 500 €

REPRISE DES SÉPULTURES EN TERRAIN COMMUN

RAPPEL DU FONCTIONNEMENT DES SÉPULTURES EN TERRAIN COMMUN
• Emplacements désignés par le maire
• Inhumation dans des fosses séparées
• Superposition des corps interdite
• Délai de reprise minimum 5 ans
• Pas de droit au renouvellement

PROCÉDURE DE REPRISE
• Arrêté municipal pour acter la reprise, avec :

- date de reprise,
- délai laissé aux familles pour enlever les objets et/ou faire inhumer les défunts en concession 
(environ 3 mois)
- liste des sépultures concernées

• Affichage de l’arrêté :
- À la mairie
- À la porte du cimetière
- Notifié aux membres connus de la famille (éventuellement)

REPRISE MATÉRIELLE
• Les restes exhumés doivent être réunis dans un cercueil aux dimensions appropriées ou une 

boîte à ossements et réinhumés dans l’ossuaire communal ou faire l’objet d’une crémation.
• Les noms des défunts, même si aucun reste n’a été trouvé, sont consignés dans un registre.

Concession perpétuelle

Concession de 30 ans

Carré commun

Concession de 15 ans (columbarium)

Emplacement vide

R Réservé, vide

Rangée A

Rangée R

Rangée Q

Rangée P

Rangée O

Rangée J

Rangée H

Rangée D

Rangée E

Rangée N

Rangée M

Rangée G

Rangée C

Ra
ng

ée
 B

Rangée L (carré commun)

Rangée K (concession de 30 ans pleine terre)
Rangée I (concession de 30 ans caveaux)

COLUMBARIUM

JARDIN DU
SOUVENIR
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TRAVAUX DE VOIRIE

PETIT TRACTEUR
ENTREPRISES, COMMERÇANTS, 

ARTISANS DE BOGÈVE

L’année prochaine nous souhaiterions consacrer une 
double page AU RÉFÉRENCEMENT des artisans, 
commerçants et personnes à leur compte, de la 
commune.
Ce référencement s’adresse à toutes les entreprises 
enregistrées sur la commune de Bogève.
Nous utiliserons ÉGALEMENT ces informations pour 
mettre à jour le site internet de la commune.
Pour cela nous vous demandons dès à présent de vous 
faire connaître auprès de Christel à l’agence postale.

Comme chaque année, une partie de notre budget est 
consacrée à la réfection de nos voies communales.
En 2021, un tapis d’enrobé a été réalisé sur toute la 
longueur de la route du Nant ainsi que sur les 130 
premiers mètres de la route du Sougy.

COÛT DE CES TRAVAUX
• Chemin du Nant : 44 331 € TTC
• Route du Sougy : 17 768 € TTC

Afin de mieux déneiger nos trottoirs, nous avons fait 
l’acquisition d’un petit tracteur d’occasion équipé d’une 
étrave et d’une saleuse (au milieu sur la photo).

COÛT DE L’ENSEMBLE : 32 400 € TTC

Chemin du Nant

Route du Sougy
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LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
Après plus d’une année d’existence, l’heure du premier bilan a sonné. Et il sera POSITIF !

Lors de l’élaboration de notre projet, nous n’avions pas d’idées précises, juste l’envie de donner 
la parole à nos jeunes et leur laisser une place dans la vie de notre commune. Nous sommes 
arrivés aux premières réunions en demandant aux membres du CMJ de nous aider dans la 
création de cette équipe. En effet, un conseil municipal jeune, ce n’est pas comme un conseil 
d’adultes. Aucune règle n’existe et chaque commune peut établir le règlement qui lui correspond. 
Nos jeunes Bogèvans nous ont encore bien épatés par leurs idées intéressantes et pertinentes. 
La plus marquante à nos yeux, fut le choix d’un « maire tournant » de manière à ce que chacun 
d’eux puisse s’adonner à cette fonction pendant un mois ou deux. Bel exemple d’équité !

Pour eux, il semblait évident que ce lieu devait être un 
endroit pour se réunir et partager ses idées, pour s’écouter, 
se respecter et avancer ensemble pour l’amélioration de 
leur commune. Ils avaient bien conscience que ce conseil 
serait un moyen de communication et leur rôle serait 
d’être le trait d’union entre les jeunes et la municipalité.
Lors de la mise en place du CMJ en 2020, nous 
n’imaginions pas qu’avec un contexte sanitaire difficile, 
l’année 2021 serait celle des réalisations. Et bien contre 
toute attente, ce fut le cas.
Ils ont tous été très actifs tout au long de l’année et on 
compte une dizaine d’événements où ils ont pu répondre 
présents.
• les mariages de toute l’année
• les réunions de conseil municipal des adultes
• le déménagement de la bibliothèque en février
• les chemins de la mémoire à Plaine Joux en mai
• le barbecue de l’école en juillet
• le forum des associations en septembre
• la journée nettoyage en octobre « Bogève propre »
• le repas des aînés en octobre
• la commémoration du 11 novembre à Burdignin

Notre équipe fut très sollicitée dans le projet de l’aire 
de jeux et la réfection de la place du village. Ils nous 
ont démontré que malgré leur jeunesse, ils avaient la 
maturité nécessaire pour donner leur point de vue et 
faire des choix tout à fait appropriés. Leur implication 
dans ce projet était largement à la hauteur de leur amour 
pour leur commune.

CMJ
Conseil Municipal

des Jeunes
BOGÈVE
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ÉLODIE, 11 ans

Tes motivations pour le CMJ : Améliorer Bogève, 
participer à la vie de ma commune
Ta manifestation préférée : Le repas des aînés parce que 
j’aime beaucoup l’échange entre générations et j’aime 
bien servir.
Un bon souvenir : Le poème en patois avec Victoire 
lors du repas des anciens
Tes idées pour la suite : Une manifestation pour 
Octobre Rose
Cette année j’ai participé :
À la commémoration du 11 novembre à Burdignin : 
C’était très important pour moi de rendre hommage 
à ceux qui sont morts pour la France. C’était 
impressionnant d’être devant tous les élus de la Vallée 
Verte et de porter l’écharpe tricolore.
À l’opération « Bogève propre » : Il me paraît comme 
une évidence de nettoyer ma commune. Il y a eu 
beaucoup de participants et ça fait plaisir d’organiser 
un événement qui plaît à beaucoup de monde

MANON, 11 ans

Tes motivations pour le CMJ : Améliorer Bogève

Ta manifestation préférée : L’opération Bogève propre mais le repas 

des aînés était pas mal aussi !

Un bon souvenir : Le soir où le CM adulte nous a invités pour 

partager le traditionnel barbecue de l’été.

Tes idées pour la suite :
• Réparer les filets du stade de foot
• Un jardin commun pour les villageois
• Faire des activités

Cette année j’ai participé :
Au repas des anciens : Je pense que ce repas a beaucoup plu aux 

anciens et le spectacle était bien. Peut-être juste faire un peu plus 

de place entre les tables pour mieux circuler.

À l’opération « Bogève propre » : Nous avons ramassé beaucoup de 

déchets mais il en reste encore. Il faudrait refaire cette manifestation 

l’an prochain et être plus organisés.

Ps : J’espère vraiment que l’esplanade va plaire aux habitants 

de Bogève !

VICTOIRE, 11 ans

Tes motivations pour le CMJ : Pouvoir aider, apporter mes 
idées, pouvoir participer à la vie de la commune…
Ta manifestation préférée : la journée nettoyage « Bogève 
propre »
Un bon souvenir : La journée de nettoyage : Être ensemble, 
pouvoir aider les participants, casser la croûte ensemble et 
m’être amusée !
Tes idées pour la suite : Faire une vente de gâteaux pour 
ensuite donner l’argent à une association ou aux personnes 
ayant des problèmes financiers à Bogève
Cette année j’ai participé :
Cérémonie du 11 novembre : J’ai trouvé ça super de pouvoir 
participer à une commémoration en tant que « mairesse 
jeune » ! C’est à la fois impressionnant (la musique, les 
drapeaux), intimidant (les officiels) et excitant ; c’est tout un 
symbole de porter l’écharpe tricolore !
Déménagement de la bibliothèque : C’était très amusant de 
déménager la bibliothèque ! J’ai le sentiment d’avoir rendu 
service. En plus, j’ai rencontré des personnes de Bogève que 
je ne connaissais pas encore.
J’ai découvert plein de livres que je n’avais jamais vu avant !
Le nouvel emplacement de la bibliothèque permet de 
gagner en accessibilité et en espace. Ce sera encore plus 
agréable de fréquenter ce lieu.

CMJ
Conseil Municipal

des Jeunes
BOGÈVE

Dauphiné libéré du 6 octobre 2021
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TIMÉO, 12 ans

Tes motivations pour le CMJ : 
Améliorer la vie à Bogève

Ta manifestation préférée : le repas des aînés
Un bon souvenir : le repas des aînés

Tes idées pour la suite :
Continuer d’améliorer la vie à Bogève.

Cette année j’ai participé :
À l’opération « Bogève propre » : la journée de nettoyage de 
Bogève s’est déroulée le samedi 2 octobre. J’étais vraiment 
content de voir que beaucoup de personnes sont venues 

donner un coup de main pour cette manifestation. 
D’ailleurs, nous tenons à remercier toutes les personnes 

qui ont participé à cette journée.
À midi, une benne complète du camion de 
mon père a été chargée avec des déchets 

très diversifiés. L’après-midi, tout a 
été emmené à la déchèterie 

intercommunale.

DORIAN, 11 ans

Tes motivations pour le CMJ :  
Faire évoluer Bogève

Ta manifestation préférée : la journée nettoyage 
« Bogève propre »

Un bon souvenir : Ma participation à un mariage.
Tes idées pour la suite : 

Organiser un marché de Noël

TITOUAN, 13 ans

Tes motivations pour le CMJ : Les 
batailles d’avions en papier pendant 

les réunions et surtout faire évoluer 
notre village de rêve.

Ta manifestation préférée : 
la journée nettoyage « Bogève propre »
Un bon souvenir : Les goûters avant d’attaquer 
les réunions, le barbecue de l’école primaire.
Tes idées pour la suite : poursuivre et voir aboutir 
le projet de « Pump Track »
Cette année j’ai participé :
Le déménagement de la bibliothèque : au 
printemps, le CMJ s’est en partie mobilisé pour 
aider les bénévoles lors du déménagement de 
la bibliothèque. Nous avons apporté notre 
aide pour assembler les étagères, ranger 

les livres dedans…
Ce fut agréable de passer du temps 

avec les bénévoles dans la 
nouvelle bibliothèque tout 

juste rénovée.
À refaire !
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LOU, 12 ans

Tes motivations pour le CMJ : je cherchais une activité 
pour m’occuper. Le CMJ c’est bien et en plus je peux 
m’occuper de mon village.
Ta manifestation préférée : la journée nettoyage 
« Bogève propre »
Un bon souvenir : quand j’ai participé au mariage 
avec Tybalt et que j’ai donné le stylo à la mariée.
Tes idées pour la suite : Je pense réorganiser une 
manifestation voir même plusieurs.
Cette année j’ai participé :
Aux sentiers de la mémoire : Nous sommes montés 
au plateau de Plaine Joux avec la classe de CM2, puis 
on m’a mis l’écharpe argentée pour aller rejoindre 
Tybalt. Au début c’était stressant mais après ça allait 
mieux. Ensuite, je suis allée serrer la main à tous les 
porte-drapeaux. C’était trop bien !
À un mariage :
Je suis arrivée sur place et il y avait déjà du monde. 
Tybalt et moi avons attendu que Jacqueline arrive 
pour nous mettre l’écharpe tricolore. Après les 
mariés sont arrivés et nous avons pu commencer 
la cérémonie. Nous avons donné les stylos aux 
mariés. J’ai adoré cette cérémonie !!!

CMJ
Conseil Municipal

des Jeunes
BOGÈVE

TYBALT, 14 ans

Tes motivations pour le CMJ : 
Apporter ma contribution à mon village.

Ta manifestation préférée : Le repas des aînés.
Un bon souvenir : lors du rangement du repas des aînés, 

on a bien rigolé !
Cette année j’ai participé :
Aux chemins de la mémoire : Cette manifestation s’est déroulée le 29 mai 
2021 à Plaine Joux. Le conseil municipal des jeunes avait 3 représentants, 
Timéo, Lou et moi. Lou et moi sommes restés avec les maires et élus 

des communes participantes pendant que Timéo portait le drapeau 
tricolore avec les anciens combattants. Nous avons dévoilé la Pierre 

du souvenir fabriquée et installée pour l’occasion.
J’étais un peu stressé à l’idée d’être du côté des élus mais 

cela m’a rappelé des bons souvenirs car j’avais été 
du côté des élèves il y a 5 ans déjà.

Tes motivations pour le CMJ : Aider Bogève et son 

développement.

Ta manifestation préférée : Le repas des aînés.

Un bon souvenir : Le moment où on a débarrassé les tables du repas 

des aînés.

Tes idées pour la suite : faire une pumptrack

Cette année j’ai participé :

Au repas des aînés : Au repas des aînés, nous étions tous présents. Nous 

avons installé l’apéritif puis accueilli nos anciens et ensuite nous leur 

avons servi le repas. On est resté toute la journée mais nous sommes 

tous repartis heureux d’avoir été en contact avec nos aînés. Tout 

au long de cette journée, nous avons mangé, débarrassé, 

nettoyé, travaillé tout en s’amusant.

MATHIEU,  13 ans
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Ce fut un réel plaisir de travailler à leurs côtés et 
nous profitons de ce bulletin pour les remercier 
très sincèrement pour leur temps, leur motivation 
et leur implication au sein de notre commune.

HIPPOLYTE, 13 ans

Tes motivations pour le CMJ : Participer à la vie de mon village

Ta manifestation préférée : Le Repas des aînés

Un bon souvenir : Le Repas des aînés

Tes idées pour la suite : Une pumptrack

Cette année j’ai participé :
À un mariage : j’ai eu la chance de participer à deux 

mariages. J’étais en binôme avec Manon. Nous avons lu 

un mot. Je l’ai lu en patois et Manon faisait la traduction en 

français. Les familles étaient vraiment contentes de ce mot 

et de l’originalité de la cérémonie. J’étais content d’y avoir 

participé d’autant plus en pouvant faire vivre notre patois 

traditionnel.LOAN, 12 ans

Tes motivations pour le CMJ : Le goûter dès qu’on sort 
du bus pour aller en réunion et surtout améliorer ma 
commune.
Ta manifestation préférée :  
La journée nettoyage « Bogève propre ».
Un bon souvenir : la satisfaction d’avoir ramassé 1 tonne 
de déchets.
Tes idées pour la suite : faire un skatepark.
Cette année j’ai participé :
À un mariage : La célébration s’est déroulée dans la 
nouvelle salle dédiée aux mariages. Nous avons mis 
nos écharpes tricolores pour montrer que nous faisions 
partie du Conseil municipal des jeunes. Nous avons lu 
un texte après le discours de Monsieur le maire, ensuite 
nous avons distribué les stylos aux jeunes mariés pour 
qu’ils puissent signer le registre d’état civil.
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Les communes
de Haute-Savoie

Le Syane apporte son expertise, initie 
des projets innovants et accompagne les 
collectivités du territoire de la conception 
à la réalisation au suivi de leurs actions. Il 
travaille pour répondre aux besoins actuels 
et futurs des usagers du territoire.

Depuis une dizaine d’années, le Syane a 
fait de la transition énergétique une de 
ses priorités pour répondre aux nouvelles 
réglementations gouvernementales visant 
à atténuer les impacts du changement 
climatique. Ainsi, il accompagne et soutient 
financièrement et techniquement les 
communes qui engagent des opérations 
visant à réduire leur consommation d’énergie 
et à moderniser leurs infrastructures.

Un partenaire des communes et 
intercommunalités pour relever les défis de 
la Transition énergétique et numérique
Le Syane accompagne les communes 
dans la rénovation de leur patrimoine 
bâti (mairie, gymnase, école…) et les 
intercommunalités dans la mise en œuvre 
de leur Plan Climat Air Énergie (PCAET).

Depuis 2012, l’appel à projets pluriannuel 
du Syane propose aux communes ayant 
un projet énergétique global sur un 
bâtiment public de bénéficier d’un soutien 
technique et financier. La commune de 
Bogève a été lauréate à trois reprises. 
Cet accompagnement a ainsi permis la 
rénovation de 3 bâtiments communaux 
dont l’école primaire, la Mairie et l’épicerie 
représentant une aide cumulée de 
182 139 € versés par le Syane.

À travers son programme d’éclairage public, 
le Syane propose la réalisation d’un état 
des lieux et différentes actions dans le but 
d’apporter des solutions pour éclairer juste, 
là où il faut, quand il le faut (économies 
d’énergie, etc.).

Le réseau public interdépartemental eborn 
(www.eborn.fr), piloté et coordonné par le 
Syane, dispose à ce jour de 1 200 bornes 
de recharge électrique réparties sur 11 
départements dont 150 en Haute-Savoie.

Pour répondre aux besoins croissants de 
production et de distribution d’énergies à 
partir d’énergies renouvelables locales, le 
Syane dispose de deux structures dédiées :
• Syan’Chaleur (www.syanchaleur.fr), une 

régie pour construire et exploiter des 
réseaux de chaleur et de froid.

• Syan’EnR (www.syanenr.com), une 
société d’économie mixte pour 
développer, financer, construire et 
exploiter des installations alimentées 
par des énergies renouvelables.

Déploiement du réseau public fibre 
optique de la Haute-Savoie
Le Syane accompagne les collectivités 
pour répondre au défis de la fracture 
numérique en réduisant les inégalités 
d’accès au réseau Haut Débit ou Très 
Haut Débit. Certaines parties du territoire 
reculées, rurales ou montagnardes et 
moins favorisées géographiquement 
subissent une double peine avec un 
éloignement physique des commerces et 
des services publics qui ne simplifie pas 
leur qualité de vie.

Pour répondre aux inégalités d’accès au 
réseau Haut débit ou Très Haut Débit, 
le Syane construit le réseau public fibre 
optique du département dont son 
achèvement est prévu en 2025 (en savoir 
plus : https://fibre.syane.fr). Ainsi, une 
partie de la commune de Bogève sera 
bientôt desservie.

Le Syane participe également au 
programme NewDeal Mobile visant à 
améliorer la couverture mobile pour 
résorber les zones blanches. Le plateau de 
Plaine Joux fait partie des secteurs qui en 
ont bénéficié.

En lien avec les acteurs locaux et nationaux, 
le Syane poursuit sa réflexion sur le 
développement des usages et services 
numériques en Haute-Savoie.

« Le 23 septembre 2021, le Comité syndical m’a élu en tant que Président du Syane. 
J’occupais jusqu’alors la fonction de vice-président délégué à l’aménagement numérique.
Créé en 1950 par les communes, le Syane était initialement chargé du développement 
des réseaux d’électricité en zone rurale. Son action est aujourd’hui répartie en 7 
compétences : réseaux électricité, gaz, chaleur, énergies renouvelables, éclairage public, 
mobilité électrique et aménagements numériques. »

Joël Baud-Grasset, Président du Syane

SYANE, L’ÉTABLISSEMENT PUBLIC DES ÉNERGIES
ET DU NUMÉRIQUE DE LA HAUTE-SAVOIE
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Chaufferie bois, réseau de chaleur 
de la commune de Saint-Jeoire
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LES PRÉVENTES
Véritable succès, preuve de l’attrait de 
notre station par les populations locales. 
La participation de notre commune à 
l’achat des forfaits pour les enfants de 
moins de 16 ans a de nouveau été très 
plébiscitée par les familles. Un point très 
positif pour le « savoir-skier » des enfants 
de notre village.

Le panoramique

Les 2 tapis roulants

En parallèle, la station a engagé des travaux de rénovation du restaurant 
d’altitude « Le Panoramique » qui est désormais directement exploité 
par les salariés du massif. Pour cette saison, la Brasses Cup, située 
sur le secteur de la piste Bellevouarde, a été reprofilée et terminée. 
L’ajout de bosses, de virages relevés et des banderoles lui donne un 
effet « piste de course » mais 
accessible à tous. Malgré une 
saison réduite pour le secteur 
alpin, le SIVU a quand même 
lancé le projet du tapis des P’tits 
loups sur son espace débutants. 
Un tapis, de 37 mètres de long, 
équipe le « Jardin d’enfants » de 
l’ESF et une piste ouverte à tous, 
agrémentée de petits modules 
pour l’apprentissage ludique du 
ski complète cette zone.

DOMAINE NORDIQUE
Des travaux ont été engagés sur le bâtiment 
des caisses afin d’accueillir une nouvelle 
boutique de location pour la pratique du 
ski de fond et de la raquette. Dans ce même 
bâtiment, des toilettes accessibles depuis le 
front de neige ont été aménagées pour le 
confort des skieurs. Des travaux électriques 
ont aussi été réalisés dans le bâtiment de 
la salle hors sac avec une augmentation 
de puissance afin de permettre une 
exploitation plus convenable des locaux 
par le restaurateur locataire du bâtiment.

UN RETOUR « PRESQUE » À LA NORMALE

Le début de saison s’est annoncé excellent tant au 
nordique que sur l’espace alpin. De quoi laisser 
présager de beaux projets pour les mois à venir !

Après une saison particulière due à la COVID-19, avec seulement le domaine nordique ouvert et une petite 
partie du domaine alpin pour les clubs et l’ESF, le printemps a été une période très intense pour les agents et 
les élus. Un travail important a été nécessaire afin de remettre à niveau administrativement et financièrement 
la station. Cette période a permis de remettre en conformité le SIVU, d’obtenir un maximum de subventions 
de compensation COVID, de renégocier les prêts, de réduire la masse salariale, d’épurer un certain nombre de 
dettes et litiges afin de préparer au mieux la saison 2021-2022 qui se profilait déjà.
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FINANCEMENT ET 
PARTICIPATION DE L’OPÉRATION

COÛT DE L’OPÉRATION : 1 333 587 € HT
• République Française (Préfecture Haute-Savoie - 

DETR 2021) : 400 000 € soit 26 %
• Conseil Départemental de la Haute-Savoie (PATDD) : 

200 000 € soit 15 %
• Région Auvergne-Rhône-Alpes (Contrats Ambition 

Région 2) : 261 000 € soit 20 %
• SYANE : 72 937 € soit 5 %

TRAVAUX D’AMÉNAGEMENT DU SIÈGE DE LA COMMUNAUTÉ 
DE COMMUNES DE LA VALLÉE VERTE, UN PROJET PEUT EN CACHER UN AUTRE.

À l’issue de la séance de conseil communautaire du 
mois d’avril 2016, la CC de la Vallée Verte fit l’acquisition 
de l’ancienne mairie/école propriété de la commune de 
Boëge pour installer les futurs bureaux de la CCVV.
Inutile de revenir sur les multiples éléments qui ont retardé 
le démarrage du projet puisque ce temps de gestation 
supplémentaire aura permis d’échafauder un projet plus 
ambitieux au service des habitants de la vallée.
En plus des bureaux de la CCVV, le bâtiment abritera 
désormais plusieurs services à la population sous un seul 
et même toit : une Maison France Services, les locaux de 
l’ADMR, ainsi que les diverses permanences accessibles 
aux habitants de la vallée : consultance architecturale 
(CAUE), espace info énergie, médiateur, etc. Cette vision 
du guichet unique, fortement encouragée par l’État, a 
permis à la CC de la Vallée Verte de toucher davantage 
de subventions (voir plan de financement ci-joint).

Au dernier étage, afin d’exploiter au mieux la surface, 
une partie des combles sera aménagée pour créer deux 
appartements locatifs.
Les travaux ont débuté à la rentrée de septembre 2021 
avec un premier semestre rythmé par les travaux de gros 
œuvre : rénovation de la charpente, remplacement de la 
couverture et des zingueries, démolition des murs et des 
cloisons, renforcement des dalles, etc. Les entreprises 
du second œuvre ont pris le relais dans le courant du 
mois de février pour débuter les cloisons, doublages, 
isolation, revêtements de sols, etc. Tandis que les façades 
attendent patiemment le retour des températures plus 
douces pour être restaurées.
Le bâtiment sera livré pour la fin de l’année 2022 et devrait 
accueillir ses premiers visiteurs au mois de janvier 2023 
pour les aider dans leurs démarches au quotidien.

Patrick CHARDON,
1er Vice-Président en charge des travaux

UNE MAISON FRANCE SERVICES, 
C’EST QUOI ?
France Services, c’est le retour du service 
public au cœur des territoires quel que 
soit l’endroit où vous vivez, à moins de 30 
minutes de chez vous. Que vous ayez besoin 

d’aide pour vos démarches administratives comme 
l’immatriculation de véhicules, RSA, impôt, permis de 
conduire ou besoin d’aide sur l’utilisation d’un service 
numérique, vous pouvez vous rendre dans une Maison 
France Services pour accéder à un service public de 
qualité, offert par des agents formés et disponibles.
Pour résoudre vos démarches les plus complexes, les 
agents peuvent aussi s’appuyer sur leurs correspondants 
au sein du réseau des partenaires.

À chaque situation individuelle, 
des réponses adaptées
• Je déclare mes revenus
• Je fais ma demande de permis 

de conduire
• Je demande une aide 

(allocation logement, RSA)
• Je cherche un emploi
• Je cherche à faire rembourser mes soins
• Je prépare ma retraite
• Je fais face à un litige ou un conflit
• J’attends un enfant
• J’établis mes papiers d’identité . . . .

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES 
DE LA VALLÉE VERTE
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LES ENFANTS À L’ÉCOLE
Année 2021-2022

Si l’école n’a pas été fermée cette année en raison de la 
pandémie, elle n’en reste pas moins fortement impactée 
par le protocole sanitaire : le port du masque à partir du CP 
reste obligatoire et le fonctionnement par groupes qui ne se 
mélangent pas reste de rigueur dans l’école.

Malgré cette situation parfois complexe, l’équipe enseignante 
reste dynamique et enthousiaste. En effet, au-delà des 
enseignements fondamentaux, diverses activités ludiques et 
enrichissantes sont proposées aux enfants :
• ACTIVITÉS CULTURELLES : Intervention de l’association 

« Lire et Faire lire » qui vient lire des histoires dans l’école ; 
participation au festival de littérature jeunesse de La Roche 
sur Foron ; visite à la bibliothèque de Bogève toutes les 3 
semaines ; projet sur l’école d’autrefois avec une visite du 
musée Paysalp ; sortie cinéma à Villard.

• ACTIVITÉS SPORTIVES : CROSS ELA où tous les enfants 
de l’école s’engagent à courir pour soutenir l’association 
ELA qui aide les enfants touchés par le handicap ; 6 jours 
consécutifs de sorties ski pour l’ensemble des classes ; cours 
de natation à la piscine de Boëge.

• ACTIVITÉS CITOYENNES : par-
ticipation à la journée de net-
toyage de Bogève organisée par 
le conseil municipal des jeunes ; 
fabrication de carte de vœux des 
maternelles pour les aînés de la 
commune ; visite à l’école d’une 
personne malvoyante accompa-
gnée de son chien guide.

• ACTIVITÉS « NATURE » : sortie en 
forêt pour les maternelles.

L’ÉCOLE EN CHIFFRES

148
c’est le nombre de petits 
Bogévans qui ont fait leur 

rentrée au 2 septembre 2021.

ENSEIGNANTS
• Krystel CHARPENTIER, 
petite et moyenne section : 25 ÉLÈVES
• Sandrine VISTE,  
moyenne et grande section : 24 ÉLÈVES
• Marielle CLERC et Magali PICUS,  
grande section et CP : 24 ÉLÈVES
• Roséliane MOREL-CHEVILLET, 
CE1-CE2 : 24 ÉLÈVES
• Pierre-Yves COGNE,  
CE2–CM1 : 25 ÉLÈVES
• Jean-Michel KLIPFEL, 
CM1-CM2 : 26 ÉLÈVES

Pierre-Yves COGNE, DIRECTEUR 
DE L’ÉCOLE est remplacé 
le lundi par Magali PICUS 
(décharge administrative).

À souligner également le rôle crucial de 
l’association APE LA MONTAGNE DES PETITS 
BOGÈVANS dans le fonctionnement de 
l’école : c’est grâce aux multiples initiatives de 
l’association (vente de chocolats à Noël, vente 
de repas à emporter, marché aux fleurs, etc.) 
et à la forte participation de la population que 
des fonds sont récoltés afin de financer tous ces 
projets éducatifs.
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ZOOM SUR L’ÉQUIPE DU PÉRISCOLAIRE
Elles forment une équipe de choc et égaient le 
quotidien des écoliers à la cantine et durant le 
temps périscolaire.
Tous les jours, de 7h à 19h, Stéphanie, Valérie, 
Jessica et Alexandra sont à pied d’œuvre pour les 
accueillir. Elles ont été épaulées par Caroline durant 
le mois de décembre.
En plus du quotidien, les veilles de vacances sont 
l’occasion pour elles d’organiser des fêtes qui 
deviennent des « incontournables » de la vie de 
l’école (Boom d’Halloween, goûter/spectacle de 
Noël, etc.)
Les enfants ne tarissent pas d’éloge à leur sujet et 
sont unanimement « contents » d’aller à la garderie. 
Voici quelques témoignages recueillis auprès 
d’habitués des lieux :

C’est avec une grande joie et un plaisir partagé par tous 
(enfants, bénévoles et enseignants) que les élèves ont 
pu reprendre leurs visites régulières à la bibliothèque 
de Bogève.
Cette activité avait été suspendue une longue période 
en raison de la Covid mais en octobre 2021, les petits 
Bogévans ont retrouvé le chemin des contes et des 
histoires enchantées.
C’est une bénévole passionnée de lecture et de 
l’enfance qui reçoit toutes les trois semaines l’ensemble 
des classes par groupe pour leur lire une histoire. 

Chaque enfant peut ensuite emprunter un livre pour 
trois semaines.
Au-delà du plaisir simple de la sortie scolaire et de 
l’échange, cette activité permet de développer l’intérêt 
des enfants pour la lecture et soutient ainsi l’école 
dans l’une de ses missions principales : la maîtrise de 
la lecture.

ZOOM SUR LE RETOUR DES 
VISITES À LA BIBLIOTHÈQUE

MATERNELLE : Robin, 
Logan, Lisa et Anna

« C’est trop bien la garderie. 
Il y a des jeux qui sont trop 
cool et les dames elles sont 

trop gentilles. »

CP : Soline, Georgia, 
Maxime, Inès et Cloé

« On a plein de jeux, on a des 
dessins, des coloriages. On peut 
jouer et goûter dehors. »
« Ce qui est trop cool c’est qu’au 
lieu de faire les devoirs à la 
maison, on peut les faire ici. Les 
dames nous aident, elles nous 
disent les mots pour l’écriture. »
« Il y a plein de fêtes : la fête de 
Noël avec du chocolat chaud 
et la fête d’Halloween. On se 
déguise et il y a des bonbons et 
des gâteaux. »

CE1/CE2 : Eva, Baptistin,  
Kali, Lina et Océane

« Ça nous permet de faire nos devoirs, 
de nous défouler, jouer avec nos 

copains et nos copines »
« Moi j’aime bien les jeux qu’il y a, à 
la garderie : la cuisine, les bébés, les 

legos, kaplas, les ++ »

CE2/CM1 : Célie, Eileen, Clara, Jules et Eliott

« On voudrait venir tout le temps,  

même pendant les vacances ! »

« On peut s’amuser beaucoup. On peut aller 

dehors et jouer avec les copains. Avant chaque 

période de vacances il y a des fêtes et l’été on 

peut jouer au pistolet à eau ! »
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SURNOMS DE FAMILLES BOGÉVANNES
Dans les siècles passés, avec une population beaucoup plus sédentaire qu’à notre époque, les homonymies 
étaient nombreuses. Si l’on consulte les registres paroissiaux des XVIIe, XVIIIe et XIXe siècles, on constate que 
les 10 noms les plus courants représentent environ trois quarts des naissances. De plus, il était fréquent de 
donner les mêmes prénoms, par exemple, pour la seule année 1688, sont nés trois « Estienne CHARDON » 
dont deux sont fils de Jean. Pour se différencier, l’habitude fut prise de donner des surnoms ou des noms 
composés aux différentes familles.

LES NOMS COMPOSÉS ont presque tous disparu, à l’exception 
des BAUD-GRASSET, BAUD-LAVIGNE, GAVARD-COLENNY et 
GAVARD-MOLLIARD. Le patronyme « BAUD-LAVIGNE » est celui 
qui a subi le plus de transformations puisqu’il s’agissait d’abord de 
« BAUD » puis « BAUD-NALY (ou BAUD-NALLIER) », ensuite « BAUD 
dit LAVIGNE (ou BAUD-NALLIER dit LAVIGNE) » avant de garder sa 
forme actuelle au cours du XIXe siècle. Parmi tous ces noms composés 
n’ayant gardé que leur première partie, on peut citer les BEL-ZAZÉ, 
BOUVIER-BOILLENET, BOUVIER-PERRILLAT, BOUVIER-PRINTEMPS, 
CHARDON-BRESON, CHARDON-DIANLET, CHARDON-FARGOLLET, 
CHARDON-PAUTEX, CHARDON-TREPONNET, DELAVOET-DIDO, 
DELAVOET-GRASSEIRON ainsi que les PINGET à la MAITRAZ, PINGET-
AGNELLI, PINGET-BRISQUET, PINGET-BUAZ, PINGET-DEMOUROZ, 
PINGET-LOLLET, PINGET-MUSY et PINGET-PELLISSIER pour les plus 
courants.

Pour ce qui est des surnoms, on peut les classer en 
plusieurs catégories. D’abord ceux qui proviennent DU 
PRÉNOM D’UN ANCÊTRE tels que BAUD-GRASSET 
« Fafois (François) ou Hyème (Aimé) », les BOUVIER 
« Charlotte », BOVET « Pacifique », CHARDON « Barno 
(Bernard), Basile, Colas (Nicolas), Jacquot (Jacques ou 
Jacobé), Hector, Mable (Amable) et Meuri (Maurice) », 
FOREL « Clément et Polyte (Hippolyte) » HUDRY 
« Médée (Amédée) », JORAT « Charlet ou Jean Yaudi 
(Jean-Claude) », et PINGET « Claudius, Garin (Guérin) et 
également Polyte ».

André CHARDON (André à Pitiour)

Marcel PINGET (Marcel à Claudius)

Auguste DELAVOET (Guste à Dido)

Alice BOVET (Beurde)Victoire CHARDON (Tailleur)

Les 2 Félicien PINGET à gauche Garin, 
 à droite Pingeta
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D’autres surnoms sont issus D’UN MÉTIER 
comme les BAUD-LAVIGNE « Cordani 
(cordonnier) », CHARDON « Tailleur » 
DELAVOET « Maréchal » que l’on retrouve 
aussi chez PINGET, les LACROIX « Coutali 
(coutellier) », les PINGET « Carabinier et 
Marchand ». Parfois ils peuvent venir d’un passé 
militaire lorsqu’il s’agit de JORAT « Dragon » ou 
PINGET « Zouave ». Une particularité physique 
comme les cheveux roux donne « le Rouge, le 
Rosset ou la Rosta » ou un caractère impulsif 
donne FOREL « Feudre (la foudre) » et l’on 
peut supposer qu’un certain Forel « la Bête » 
devait avoir un gabarit assez imposant. Plus 
simplement, l’ordre de naissance dans une 
famille peut déterminer un surnom comme 
« BEL l’aîné » et « BEL le cadet », présents 
également chez des DELAVOET, FOREL ou 
JORAT.

Et puis beaucoup D’AUTRES SOBRIQUETS ONT 
UNE ORIGINE PLUS MYSTÉRIEUSE. En voici une liste 
non exhaustive. Les familles BAUD-GRASSET encore 
présentes à Bogève se divisent en « Bruzi, Grolet et 
Secho » les BAUD-LAVIGNE « Feurdalet ». On trouve 
aussi des BOUVIER « Bourré, Garguette, Motasson 
ou Nonnet », des BOVET « Beurde ». « Crochon » qui 
désignait une famille HUDRY a été transmis par mariage 
à des CHARDON alors que d’autres s’appelaient 
« Pitiour ». Les surnoms « Dodet, Fotegaz, Gudalion, 
Mottet ou Tonte » concernent les DELAVOET alors que 
les FOREL se voient surnommés « Dosset, Mélion, Tainon 
ou Zozo », les GAVARD « Bèni ou Greff » et les JORAT 
« Cordi, Lollot, Tef, Thovasson et Sourci ». Terminons 
avec les nombreuses familles PINGET appelées « Baugis, 
Bojon, Caquet, Crottu, l’Évêque, Oui-Oui, Pfaffy, Pinpin, 
Piulisé ou simplement Pingeta ».

À l’heure actuelle, avec un brassage de la population 
beaucoup plus important qui entraîne une plus grande variété 
de patronymes, ces surnoms ont quasiment disparu et ne sont 
plus utilisés que par quelques anciens ou nostalgiques qui 
tentent de faire survivre ce patrimoine en s’interpellant parfois 

par ces sobriquets venus du passé.

Les conscrits de la classe 1925

Debout : François CHARDON (François Peutet)

Marcel BAUD-GRASSET (Marcel au Bruzi)

Léon GAVARD (Lonlon au Bleu)

Joseph PINGET (Joseph à Pingeta)

Assis : Edouard CHARDON (Edouard à Colas)

Marcel CHARDON (Marcel à Basile)

Célestin BOUVIER (Tintin à Bourré)

Photo de famille au clos VollanMarie BAUD-GRASSET née BAUD-LAVIGNE (la Mie au Bruzi) avec sa fille Thérèse et ses petits enfants : Andréa, Irène, Madeleine, Jeannine, Pierre et Léon.Tous BAUD-GRASSET Bruzi sauf Pierre BAUD-GRASSET Grolet.
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PHIL & FAB partagent leur passion du voyage 
en camping-car sur Youtube

Comment tout cela a-t-il démarré ?
Philippe : On a toujours voyagé à moto par le passé et 
puis en 2011 nous avons loué un camping-car pour une 
semaine. Fabienne a mis la couette sur le lit, quelques 
fringues dans les placards, on a mis dans le frigo du 
camping-car ce qu’il restait du nôtre, on a rempli le 
réservoir d’eau, on a pris Gibson (notre Bouledogue 
Français) et nous sommes partis !!! sans savoir où !!! 
à l’aventure. On est arrivé au carrefour du bourg de 
Bogève, on s’est dit : à droite ou à gauche ? Et quelques 
jours plus tard, par les petites routes de France, on s’est 
retrouvé à l’Île d’Oléron en Charente Maritime.
Sur la route du retour, on savait déjà qu’on allait acheter 
notre camping-car tellement ce mode de voyage nous 
avait conquis : partir quand on veut, où l’on veut, manger, 
dormir, voyager sans horaires… Une sorte de liberté que 
nous n’avons plus dans la vie de tous les jours.

Et pourquoi une chaîne youtube ?
Fabienne : En 2012 avec notre camping-car, on a 
commencé à faire des petites vidéos de partage de nos 
voyages pour les copains, c’était des vidéos simples avec 
un peu de musique. Puis un hiver à Bogève, derrière 
notre écran d’ordinateur on suivait les vidéos youtube 
de 2 filles qui avaient tout plaqué pour faire un tour 
d’Europe en camping-car… Elles postaient plusieurs 
vidéos par semaine de leur voyage et de leurs péripéties, 
simplement en se filmant et en nous faisant découvrir le 
soleil d’hiver du sud de l’Espagne et du Portugal pendant 
que nous étions ici sous la neige !!!
Philippe a décidé de partager nos balades printanières 
ainsi que nos petites astuces de voyage dans nos vidéos, 
ce qui au début, n’était pas vraiment de mon goût 

(aujourd’hui c’est complètement le contraire !!!) et puis 
les followers (nom des personnes qui suivent une chaîne 
youtube) ont commencé à nous laisser des commentaires 
sympathiques et à nous encourager à continuer…
Aujourd’hui si nous ne sortons pas de vidéo pendant 
2 semaines, nous recevons des mails de gens inquiets 
demandant de nos nouvelles !!! On est un peu leur 
émission de TV favorite.

Aujourd’hui comment gérez-vous votre rôle de 
youtubeur ?
Philippe : On n’aime pas vraiment le nom de youtubeur, 
c’est clair aujourd’hui nous sommes des influenceurs sur 
ces réseaux sociaux, nous avons de nombreux contacts 
avec des fabricants de produits. Youtube est devenu un 
moyen de faire de la publicité pour tel ou tel produit 
presque gratuitement pour les professionnels par le biais 
de ces chaînes… De plus, il y a un nombre incalculable 
de thèmes et de chaînes sur cette plateforme mondiale.
Depuis quelques mois, on a vraiment décidé de ne pas 
trop rentrer dans ce jeu, nous faisons nos vidéos quand 
nous en avons envie et surtout en préservant notre vie 
privée et notre vie de tous les jours. On ne veut surtout 
pas devenir des vedettes des réseaux sociaux, on veut 
surtout continuer de voyager tranquillement avec notre 
camping-car et nos 2 toutous.

Avec presque  
25 000 ABONNÉS, 

4,7 MILLIONS DE VUES 
sur la plateforme vidéo 
YOUTUBE, Philippe et 

Fabienne partagent leur 
passion pour 

les voyages en 
camping-car.
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Comment se passe la fabrication d’une vidéo ?
Fabienne : C’est quand même un peu de boulot !!! Il faut 
déjà avoir un peu de matériel, une ou plusieurs caméras, 
un bon micro (c’est presque le plus important dans une 
vidéo !!). Il faut tourner des séquences durant plusieurs 
jours en faisant attention à ce qu’on raconte et surtout ce 
qui se trouve derrière nous car les gens voient tout et vous 
le rappellent dans les commentaires qu’ils vous écrivent 
sous la vidéo !!! Ensuite on trie toutes les séquences 
puis avec un logiciel vidéo commence tout le travail de 
montage avec un ordinateur assez puissant pour sortir 
une vidéo de qualité correcte car beaucoup regardent 
youtube sur leurs grandes TV de salon. En général le 
montage prend plusieurs jours suivant l’inspiration et la 
satisfaction, cela peut varier de 3 à 8 heures de montage 
pour une vidéo de 30 minutes !
Une fois terminé, il faut envoyer la vidéo sur la plateforme 
Youtube et là, intervient l’importance du débit Internet… 
Cela peut prendre de 15 minutes à 12 heures (il y a 
une époque où le réseau téléphonique 4G était plus 
efficace que la connexion internet de la maison !). Une 
fois la vidéo en ligne, il faut gérer les commentaires de 
sa communauté, répondre aux questions, supprimer 
les messages de haters (personnes qui postent des 
messages insultants), et puis, déjà, penser à la vidéo 
suivante…

Aujourd’hui pouvez-vous nous dire ce que vous a 
apporté votre chaîne youtube ?
Philippe : On peut dire, aujourd’hui, que Fabienne aime 
vraiment tourner des vidéos et que je passe un peu 
moins de temps à faire le montage sur l’ordinateur grâce 
à une expérience de 8 ans et des compétences acquises 
sur le tas…
On peut surtout dire que nous avons rencontré et 
rencontrons encore des gens formidables lors de nos 
voyages, certains sont même devenus de très bons amis. 
Les gens nous envoient des invitations pour se rendre 
chez eux lors de nos balades. Nous avons aidé beaucoup 
de novices avec nos vidéos techniques et surtout aidé 
pas mal de personnes à sauter le pas de l’achat d’un 
camping-car. D’après les professionnels du camping-car 

rencontrés chaque année au salon du véhicule de loisirs 
Paris Le Bourget, « Phil & Fab » ont une certaine notoriété 
dans le domaine ! On refuse encore aujourd’hui des 
propositions de reportage TV car nous voulons rester ce 
que nous sommes. Nous avons créé cette chaîne pour 
le partage et non pas pour en faire un business. Dans ce 
monde, il faut garder la tête froide et ne pas se laisser 
influencer.

Pour terminer, avez-vous des projets futurs ?
Fabienne : Ah ! les projets futurs sont simples ! Arriver à 
la retraite sans encombre et faire comme beaucoup de 
camping-caristes : partir à l’aventure à bord de notre 
maison roulante l’hiver sous le soleil de l’Espagne et 
du Portugal et découvrir l’Écosse, l’Irlande, la Suède, la 
Norvège, la Finlande et le Danemark à la bonne saison…
Nous avons également un souhait, que notre 
département investisse dans des infrastructures pour 
l’accueil des camping-cars. Ce mode de loisirs en pleine 
expansion contribue à l’économie touristique en toutes 
saisons et dans notre département il manque vraiment 
d’aires de stationnement et de services.

Salon du Bourget 2018, nous avons été reçu sur le stand 

DETHLEFFS par le directeur France du Erwin Hymer Group 

(il s’agit de l’un des plus grands fabricants de camping-cars 

et de caravanes en Europe) 

 PhilFabCampingCar
 philetfabcampingcar
 philetfabcampingcar@gmail.com

Cette page est ouverte pour partager vos podiums, vos expériences, vos recherches, vos découvertes…
Venez-vous faire connaître auprès de Christel à l’agence postale.
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Gilbert PINGET, Ancien combattant 
d’AFN Président des Anciens 
combattants  d’AFN de BOGÈVE nous a 
quittés le 1er avril 2021 à l’aube de ses 
82 ans.
Nous avons rencontré Jean Gavard et 
François Baud-Grasset qui ont accepté 
de répondre à nos questions pour 
découvrir ou redécouvrir cette figure 
emblématique de notre village.

Comment avez-vous connu Gilbert ?
Gilbert est né à Bogève et n’a jamais 
quitté sa commune. Nous nous 
sommes rencontrés sur les bancs de 
l’école.

Pouvez-vous nous le décrire ? Quel 
genre d’homme était-il ?
Gilbert était un homme de bon contact, 
avenant, aimant rendre service, ne 
comptant ni son temps, ni son argent, 
avec beaucoup d’humour et un brin 
de moquerie en parlant des autres.

Pourquoi s’est-il tant investi dans la 
défense des intérêts des anciens de 
l’AFN ?
Après la mort du président René 
LIEZOZ en 1979, Gilbert a accepté de 
prendre sa place. Ayant combattu au 
4e escadron à cheval du 5e régiment du 
Spahis, il avait à cœur de soutenir ses 
anciens camarades d’AFN qui comme 
lui, avaient été en Afrique du Nord.

Être porte-drapeau ça voulait dire 
quoi pour lui ?
Même si Gilbert était régulièrement 
vu lors de manifestations portant un 
drapeau, il n’était pas porte-drapeau. 
Il acceptait volontiers cette mission 
hautement symbolique, de rendre 
hommage aux combattants et aux 
disparus, en le remplaçant lorsqu’il 
n’était pas disponible.

Quand vous pensez à lui aujourd’hui, 
vous pensez à quoi ?
Quand on pense à Gilbert aujourd’hui 
on garde le souvenir d’un homme 

courageux, aimant le contact autour 
d’une tasse de café ou d’un verre de vin.
Un homme proche des autres et aimant 
la rencontre pour discuter et échanger 
sur le passé.

Un souvenir que vous souhaitez 
partager ?
De nombreux souvenirs resteront 
gravés dans le cœur des anciens 
d’AFN. Deux plus particulièrement : 
l’organisation de la vogue de Plaine 
Joux durant 4 années dans les années 
quatre-vingt et le voyage en Autriche 
en 1984.
Il ne faut pas oublier également que 
Gilbert a assuré le déneigement avec 
son Unimog durant des décennies, 
n’hésitant pas à déneiger toute la nuit 
pour pouvoir assurer son travail de 
charpentier la journée.

S’il était là aujourd’hui avec nous...  
Il nous dirait quoi ?
S’il était là aujourd’hui avec nous, il 
n’aurait pas souhaité que la section de 
Bogève se rattache à celle de la Vallée 
Verte. Il avait du mal à accepter que la 
section de Bogève vieillisse et que ses 
membres disparaissent les uns après 
les autres, c’était la plus ancienne 
section !

GILBERT PINGET

QU’EST DEVENUE L’ASSOCIATION 
AFN DE BOGÈVE ?
Une page s’est tournée pour 
l’association AFN de Bogève. Créée 
en 1976, l’association a été dissoute 
en juillet 2021 pour rejoindre la 
section de la Vallée Verte.
Cette décision a été prise lors de 
la dernière assemblée générale 
en mai 2021, pour permettre aux 
adhérents de moins en moins 
nombreux de continuer à vivre et 
faire vivre les liens de camaraderie 
et de solidarité tout en faisant 
subsister la mémoire des anciens 
de l’AFN.
Nous remercions Denis Perroud, 
délégué départemental qui nous a 
aidé et soutenu tout au long de ces 
démarches administratives.
Aujourd’hui c’est donc sous le nom 
de AFN VALLÉE VERTE que nous 
rendrons hommage aux anciens 
combattants lors des différentes 
cérémonies.

Président : Gaston RHUIN
 04 50 39 11 02

d’infos

Article extrait du magazine « La voix du combattant »

BOGÈVE : Notre ami Gilbert Pinget nous a quittés

Gilbert est né le 17 mai 1939, il a appris son métier de menuisier 
charpentier dans l’entreprise familiale. Très apprécié dans sa 
commune et au-delà, il a la réputation d’un homme de confiance, 
courageux et généreux avec sa famille et ses amis. Président de 
l’association locale UNC Alpes de Bogève depuis 1979, Gilbert s’est 
investi totalement pendant 32 ans pour son amicale et la défense 
des intérêts des anciens d’AFN dont il faisait partie. Il a fait son service 
militaire en Algérie pendant 28 mois. Incorporé dans le 4e escadron à 
cheval du 5e régiment de Spahis au Fortin de Duperré dans l’Agérois, 
il a été honoré de la Croix du combattant. Sur le plan départemental, il était toujours prêt à 
répondre présent lorsque nous avions besoin de lui, il participait régulièrement aux congrès 
et assemblées générales départementales et motivait ses troupes à le suivre. C’était un 
compagnon fidèle et engagé que nous garderons dans notre mémoire. « Nous te remercions 
Gilbert pour ton dévouement et tout ce que tu as réalisé à nos côtés. ». Nous adressons nos 
plus sincères condoléances à toute sa famille.
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L’année 2021 a malheureusement été 
une année marquée de nouveau par 
les restrictions COVID donc pauvre en 
animations et en rencontres amicales.

Bogève Animations a tout de même 
réussi à organiser la vogue. Deux 
jours de fête qui ont permis aux 
villageois de se retrouver dans la 
joie et la convivialité autour d’un bon 
repas.

Nous accueillons avec beaucoup de plaisir de 
nouveaux bénévoles. Téléphonez à Monique, 
elle vous renseignera sur le fonctionnement 
et sera à l’écoute de vos idées.

Téléthon

L’équipe de Bogève Animations est toujours 
aussi motivée pour animer Bogève et se réjouit 
de pouvoir proposer de nouveau en 2022 : son 
concours de belote, la St Patrick, la pétanque, la 

vogue et le Téléthon.

BOGÈVE ANIMATIONS

À VOS AGENDAS

Président : Frédéric Tur
 06 24 03 52 65

Trésorière : Monique Chardon
 04 50 36 63 61
 Bogève Animations

d’infos

La vogue

Le repas des bénévoles
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Le samedi 4 septembre 2021, nous avons organisé notre 
2e édition du forum des associations de Bogève.

Nous avons longuement réfléchi avant de prendre la 
décision de maintenir cette journée. En effet, avec un 
contexte sanitaire incertain, une large population n’ayant 
pas encore son schéma vaccinal complet, nous avions 
l’appréhension de réunir des gens et leur faire prendre 
des risques…
Et finalement, l’envie de sortir de cette crise, l’espoir que 
2022 soit l’année d’un nouveau départ, la volonté des 
principaux acteurs de Bogève… Nous avons décidé de 
maintenir notre événement.
C’est donc avec la participation d’une bonne dizaine 
d’associations Bogèvanes ou avoisinantes que nous 
avons pu faire de cette journée une réussite. Chacun 
a pu venir effectuer son inscription ou prendre de la 
documentation sur l’association de son choix. Il y en a 
toujours pour tous les goûts, aussi bien du sport, de la 
culture, du festif, du don de soi…
Cette matinée fut l’occasion d’accueillir et de souhaiter 
la bienvenue à la « petite dernière », l’association 
« Green Valley Disc Golf ».

Après une matinée bien fréquentée et très active, la 
municipalité a offert son traditionnel barbecue à tous 
les bénévoles ; même si depuis quelque temps, ils sont 
moins actifs à cause du COVID. Des jours meilleurs vont 
arriver et le temps des nombreuses manifestations sur 
notre commune sera de retour.

LE FORUM DES ASSOCIATIONS

Nous remercions chaleureusement chaque 
participant, qu’il ait été devant ou derrière les 
stands et nous vous donnons d’ores et déjà 
rendez-vous LE SAMEDI 3 SEPTEMBRE 2022 
pour une nouvelle édition.
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Présentation de l’association
La Green Valley Disc Golf (GVDG) est la première 
association sportive de Disc-Golf en Haute-Savoie. Elle a 
été fondée par 4 habitants de Bogève en septembre 2021 
et est affiliée à la Fédération Française de Flying Disc.
L’objectif principal de l’association est de réunir un 
maximum d’adhérents afin de développer et de 
promouvoir cette activité atypique dans notre belle 
région et plus particulièrement dans la Vallée Verte.

Qu’est-ce que le Disc Golf ?
Le disc golf est un sport qui se base sur les règles du golf.
Il se pratique beaucoup aux États-Unis, en Suisse et dans 
certains pays du nord de l’Europe comme l’Estonie ou la 
Lituanie. Il est encore très peu connu en France.
Le principe de cette discipline est de lancer un disque 
qui se rapproche des caractéristiques du frisbee en 
direction d’une corbeille qui sert de « trou ». Celle-ci est 
en métal et surmontée d’une couronne de chaîne qui 
permet de freiner le disque.
Un parcours peut se faire sur une base de 6, 9 ou 18 
trous et a un nombre de coups moyen à atteindre que 
l’on nomme « par » (par 3, 4 ou 5 coups). L’objectif est de 
réaliser le parcours en un minimum de lancers.
Le 1er lancer se fait depuis une ligne de départ (le tee 
pad). Le suivant s’effectue à l’endroit où le disque atterrit. 
Les joueurs lancent leur disque les uns après les autres. 
Celui dont le disque est le plus éloigné de la corbeille 
doit relancer le premier. Le tour est terminé pour le 
joueur une fois que le disque entre dans la corbeille. Le 
vainqueur de la partie est celui qui obtient le score le 
plus bas.

Le disc golf : une cohabitation avec la nature et un 
sport accessible à tous
Le disc golf se pratique en pleine nature 
(montagne, prairie, parc, forêt, etc.…) et s’adapte 
à son environnement. Les arbres, l’eau, le vent 
ou encore la topographie du terrain forment 
des « obstacles » naturels qui apportent de 
la difficulté au jeu et le rendent ainsi plus 
intéressant.
C’est un sport accessible à toutes les tranches 
d’âge et qui est peu coûteux. Il peut se pratiquer 
en loisir ou en professionnel, seul, en famille ou entre 
amis sous forme de tournois.
Cette activité ludique permet de travailler la concentration, 
la précision et l’agilité, de faire de nouvelles rencontres 
et de profiter des beaux paysages de la région.

Un point sur l’année écoulée (2021) :
La Green Valley Disc-Golf compte aujourd’hui 7 adhérents.

Les séances d’entraînement se font :
• Autour du stade de foot, route des Chaix à Bogève. 

Les parcours sont actuellement éphémères et pensés 
par l’association.

• Au Village Vacances Néaclub - Les Cîmes du Léman 
à Habère-Poche qui a créé un parcours privé de 9 
trous. Ces parcours ont été mis à disposition pour 
l’association GVDG une fois par semaine.

• Dans les parcs où des parcours de disc golf existants 
sont publics (Samoëns et Genève).

L’association a participé à plusieurs événements :
• Présentation de l’activité au forum des associations 

de Bogève
• Journée d’initiation de Disc Golf au stade de 

Bogève, route des Chaix
• Journée découverte pour l’association de la 

Stéphanoise de Bogève
• Tournois à Grenoble et Genève

Grâce à la générosité de la Mairie, 
de la ligue Auvergne Rhône Alpes 
et aux cotisations des membres 
du club, l’association a pu investir 
dans des disques et des corbeilles 
transportables permettant de créer 
des parcours mobiles.

Les projets pour 2022
Pour 2022, l’association aimerait collaborer avec la Mairie 
de Bogève dans le but de dynamiser les abords du stade 
de foot des Chaix. Un parcours de disc golf de 9 trous 

avec des paniers fixes pourrait être envisagé. Cela 
permettrait d’offrir une nouvelle activité publique 

dans le village et d’apporter et de développer 
un entraînement complet aux adhérents de 
l’association de GVDG.
À moyen terme, nous espérons organiser des 
rencontres inter-clubs, voire des manches 

régionales.
Au printemps 2022, l’association proposera 

des journées de découverte de disc golf dans la 
commune.

En espérant vous voir nombreux aux prochains 
événements de Green Valley Disc Golf !

GREEN VALLEY
DISC GOLF

Président : Yoan Blanchod
 06 48 12 01 16
 greenvalley.discgolf@gmail.com
 Green-Valley-Disc-Golf

 (en construction) : https ://discgolf.games

d’infos
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GROUPE DES AÎNÉS

LES COLIS DE NOËL 
DE NOS ANCIENS

Les aînés de Bogève ont repris leurs rencontres 
hebdomadaires après cette longue période de pandémie. 
C’est avec plaisir que l’activité tricot pour les unes 
et les parties de belote pour les autres habitués ont 
recommencé.

Ces rencontres se déroulent dans la nouvelle salle des 
associations mise à leur disposition au rez-de-chaussée 
de la nouvelle mairie. Cette salle très lumineuse est 
très accueillante, rien n’a été oublié pour la rendre 
confortable. Nous remercions la commune pour son 
attention.
LES MÉMÉS TRICOTEUSES sont toujours très actives. 
Malgré le confinement, la création de divers tricots 
a continué. On peut découvrir une présentation des 
ouvrages divers sur facebook « les mémés tricot de 
Bogève. »

Le groupe accueille toute personne qui souhaite tricoter 
ou tout simplement venir faire connaissance. En parallèle 
L’ACTIVITÉ « BELOTE » a aussi repris et souhaiterait voir 
l’arrivée de nouveaux joueurs.
Pas d’hésitation, vous êtes disponible le mercredi après-
midi, venez nous rejoindre, vous serez bienvenu(e). 
Apportez-nous vos suggestions.

d’infos Référente : Marie-France Pinget 
 04 50 36 61 65
 Les mémés tricot de Bogève

Cette année encore nous avons pu distribuer 
les colis de Noël à nos anciens. Préparés avec 
soin par Corinne et Séverine de l’épicerie de 
Bogève.
Voici un petit aperçu des colis…

Ça donne envie d’avoir 80 ans !

Le groupe des aînés – groupe informel, libre et 
gratuit – accueille tous les mercredis d’octobre à 
mai de 13 h 30 à 17 h 30 celles et ceux qui veulent se 
joindre à lui  (sauf pendant les vacances scolaires).
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OCTOBRE ROSE

Chaque année, de nombreuses 
femmes sont touchées par le 
cancer du sein. Si la maladie 
fait partie des cancers les mieux 
traités, en France, il reste tout 
de même des progrès à faire, 
notamment pour le dépistage 
précoce. Pour avertir le public 
sur les dangers du cancer du sein 
et l’importance du dépistage, la 
campagne Octobre Rose a vu le 
jour dès 1985 aux États-Unis.
Elle a ensuite fait sa première 
apparition en France en 1994, 
sous l’impulsion du magazine 
Marie Claire et du groupe Estée 
Lauder. De cette collaboration 
est née l’association Le Cancer 
du Sein, Parlons-en ! Plusieurs 
années plus tard, en 2020, 
l’association s’est rebaptisée 
simplement Ruban Rose.
Du 1er octobre au 31 octobre de 
chaque année, de nombreuses 
actions sont menées dans le 
but de sensibiliser le public 
au cancer du sein, d’informer 
sur l’importance du dépistage 
précoce du cancer et de récolter 
des fonds pour la recherche.

Cette année, notre nouvelle 
mairie s’est recouverte de rose 
et même illuminée en rose pour 
affirmer de nouveau notre soutien 
à la campagne Octobre Rose.

La vente des nœuds roses, symbole 
de la lutte contre le cancer du sein, a 
de nouveau eu lieu avec pour objectif 
de récolter des fonds mais surtout 
pour inciter les femmes à se faire 
dépister.

Dès 2013, à l’initiative de Lydie Chardon, secrétaire de mairie de 2009 à 
2020, Bogève participe également à la campagne avec tout d’abord un 
gros nœud rose fait par Pierre Jorat, employé communal. Ce nœud trônait 
fièrement au balcon de l’ancienne mairie.
Lors du déménagement dans la mairie provisoire au printemps 2016 des 
décorations extérieures tricotées par les mamies tricoteuses sont fixées 
aux poteaux. La vente des petits nœuds au profit de l’association « Les fées 
roses du CHAL » a lieu durant le mois d’octobre.

Si vous souhaitez vous impliquer ou si vous avez des idées d’actions ou 
d’évènements n’hésitez pas à contacter la mairie pour la campagne 2022.
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REPAS DES AÎNÉS 
« LES RETROUVAILLES »

LA PAROISSE

Cette année, c’est sous le signe des retrouvailles 
que s’est tenu notre traditionnel repas des aînés. Le 
contexte sanitaire nous a contraints à annuler nombre 
de manifestations et malgré les interrogations nous 
avons fait le choix de maintenir le repas cette année 
afin de partager ce moment convivial et tant attendu 
de tous.
La petite nouveauté 2021, était la présence du conseil 
municipal des jeunes. Ils étaient tous motivés et très 
impliqués pour assurer le service de nos anciens, ce qui 
a été apprécié ; un beau partage intergénérationnel. Ce 
partage se fait aussi grâce aux enfants du périscolaire, 
qui fabriquent les décorations pour de belles tables 
festives !
Autre temps fort de ce repas, l’animation assurée par la 
troupe de la Stéphanoise. La troupe est remontée sur 
les planches Bogévanes et quel plaisir d’entendre les 
rires et les applaudissements nourris. Ces retrouvailles 
étaient un succès et nous mesurons d’autant plus 
l’importance de ces temps conviviaux et de partage... 

Rendez-vous l’année prochaine.

Contact général :  
Maryvonne Baud-Grasset  04 50 36 60 48

Chargée de mission catéchèse :
Séverine Dutriaux  06 81 05 10 66

 dutriauxseverin@gmail.com
 la-visitation-cate@diocese-annecy.fr

Aumônerie : 
Denis Grillet  grillet.denis@gmail.com
Chorale / Musique :
Éliane Baud-Grasset  04 50 36 97 60

d’infos

Le repas servi par le Conseil Municipal 
et le Conseil Municipal des Jeunes

La troupe de la Stéphanoise
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J’ai presque envie de dire que les années se suivent 
et se ressemblent mais pour la Stéphanoise ce n’est 
pas le cas !

Malgré un contexte sanitaire qui nous prive de remonter 
sur les planches, de préparer des spectacles et de venir 
à votre rencontre, nous arrivons malgré tout à trouver 
d’autres moyens pour exister.
En effet, notre motivation était prête à affronter 2021 
et ses nouveaux pièges mais nous avons préféré rester 
encore raisonnables cette année pour pouvoir repartir au 
mieux dès que tout sera possible et sans appréhension. 
Et puis il y a eu ces deux invitations. La commune de 
Bogève et celle de Fessy nous proposaient de faire 
l’animation de leurs repas des anciens.

Mais que faire ?
Ne pas y aller et prendre le risque de laisser notre 
association tomber gentiment dans l’oubli ?
Y aller en sachant que les contraintes sanitaires sont 
toujours compliquées ?
Et si on y allait pour prendre tous du bon temps et 
reprendre ce contact et ce partage qui nous manquent 
cruellement depuis mars 2020 ?
C’est donc ce que nous avons fait au mois d’octobre et 
ceci sans regrets !
Quel plaisir d’avoir remis la main à la pâte, d’avoir 
dépoussiéré nos vieux textes et nos vieux souvenirs pour 
vous préparer quelques petites saynètes qui ont marqué 
l’histoire de notre association. Un grand merci à ces deux 
communes qui nous ont permis de vivre et de faire vivre 
une très belle journée à nos chers anciens.

Tout au long de l’année, nous avons quand même réussi 
à organiser deux ventes de repas à emporter qui ont 
toutes deux rencontré un franc succès. Nous profitons 
de ce bulletin pour remercier très sincèrement tous les 
participants lors de ces actions. En effet, c’est grâce à 
votre participation que notre association reste en vie 
malgré tout…

Cette année de calme nous aura également permis 
l’élaboration de notre premier livret souvenir. Un 
moyen de communication qui nous a permis de retracer 
l’histoire de notre association et de venir chez vous, à 
défaut de pouvoir de nouveau vous accueillir dans notre 
chère salle de « la Stéphanoise », avec des photos et 
des petits films qui pour certains arrivent à vous mettre 
les larmes aux yeux de rire ou de nostalgie. Notre 
association a vraiment axé l’année 2021 sur le devoir de 
mémoire. Merci à ces petites mains qui ont fait un travail 
exceptionnel lors de la création de ce livret pour le plaisir 
de tous les Bogévans. (Vous pouvez trouver ce livret au 
point poste ou à la mairie).

9 avril 2021, notre 1re vente à emporter. 
M. Saddier par soutien est venu chercher des repas.

LA STÉPHANOISE

Présidente : Aurélie Bovet
 aurelbovet@yahoo.fr
 Stéphanoise Bogève

d’infos

À l’heure où j’écris, la saison 2022 se profile, mais sera-t-
elle identique à celle de 2021 ?
J’espère que non ! Et surtout j’espère que, dès que nous 
serons de nouveau sur les planches, vous serez tous là pour 
nous encourager !
D’avance merci pour votre fidélité et à très vite je l’espère !

Aurélie Bovet
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Le déménagement

Référente : Catherine Gal
 04 50 36 65 94 (aux horaires d’ouverture)
 commune-de-bogeve8@orange.fr

LA BIBLIOTHÈQUE

La bibliothèque municipale est au service des Bogévans, 
petits et grands, depuis plus de 20 ans. Elle propose aux 
lecteurs un large choix de livres, de documents et de 
magazines.

Elle est gérée par une équipe de bénévoles (5 
personnes en 2021), qui vous accueillent lors des 
permanences, s’occupent de la gestion des livres (achats, 
enregistrements, préparation…) et du fonctionnement 
en général.
L’inscription est gratuite et le lecteur peut emprunter trois 
livres pour une période de trois semaines, renouvelable.
En début d’année 2021, nous avons investi les locaux 
de la Mairie provisoire situés au rez-de-chaussée 
de l’immeuble de la Rachasse. Cet espace dédié 
uniquement à l’usage de la bibliothèque est très 
agréable et convivial. L’aménagement intérieur et les 
grandes fenêtres y contribuent. Savoie Biblio nous a 
aidés pour l’achat de nouveaux meubles par le biais 

d’une subvention que nous pouvions avoir grâce à ces 
nouveaux locaux accessibles à tous (aux normes P.M.R.), 
à la formation de 2 bénévoles et à l’installation de la 
bibliothèque dans un lieu plus grand.
Nous tenons à remercier toutes les personnes qui sont 
venues gentiment nous aider pour le déménagement de 
la bibliothèque, et principalement aux coups de main du 
Conseil des Jeunes de Bogève. Nous remercions aussi la 
Mairie qui toujours nous soutient et nous aide dans nos 
projets.

L’ACCUEIL DES CLASSES DANS LA 
BIBLIOTHÈQUE a encore été perturbé 
cette année à cause de la crise sanitaire. 
Heureusement, nous avons pu reprendre 
ces accueils depuis novembre. Il est organisé 
par une bénévole qui lit une histoire aux 
enfants, puis ceux-ci peuvent emprunter un 
livre. Ces accueils ont lieu toutes les trois 
semaines sur 2 jours, et concernent les 6 
classes de l’école de Bogève.
Vous êtes tous les bienvenus. N’hésitez 
pas à nous visiter, nous vous accueillerons 
et vous renseignerons au mieux.

HORAIRES
• Mardi : 16h-19h30 

(hors vacances scolaires)
• Samedi : 10h-12h30 (toute l’année)

Ces horaires peuvent être modifiés en 
 fonction des disponibilités des bénévoles .

Les bénévoles qui vous accueillent à la bibliothèque

Aline Catherine Émilie Monique Sandrine

d’infos
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d’infos

Ces deux dernières années ont été particulièrement difficiles, du fait des conditions sanitaires 
nous n’avons pas pu organiser d’événement pour rassembler les Bogévans.

Ainsi après cette absence,  
la fête de la musique espère 
revenir le 11 JUIN 2022. Président : Sébastien Chardon

 06 35 35 44 10
 Fête de la Musique Bogève

d’infos
Présidente : Alexiane Réant-Cayet

 apebogeve@gmail.com
 APE La Montagne des Petits Bogévans

L’APE la Montagne des petits Bogévans, est 
présente pour les enfants de l’école afin de leur 
offrir activités et soutien financier depuis de 
nombreuses années. Les parents se succèdent 
pour faire vivre l’association avec bonne humeur 
et sourire.

UN SEUL MOT D’ORDRE : soutenir 
notre école et permettre aux enfants 
d’avoir d’incroyables souvenirs de 
leur scolarité à Bogève !

Depuis 2 ans, nous ne pouvons pas organiser nos traditionnelles 
manifestations comme le loto ou la fête de l’école. Malgré 
tout, les bénévoles restent motivés et débordent d’idées pour 
faire vivre l’association : des repas à emporter, des ventes, des 
interventions.
La motivation et l’entrain restent présents pour permettre aux 
enfants de skier, d’aller à la voile et multitude d’autres choses…

Alors merci à nos bénévoles, merci aux parents qui nous 
soutiennent et merci à l’équipe d’enseignants qui finalise 
les projets.

La volonté de l’association et la motivation des 
bénévoles sont toujours présentes pour faire 
revivre cet événement.
Si vous souhaitez nous rejoindre, n’hésitez pas. 
Même une minute de votre temps, on a toujours 
besoin de bénévoles.
Nous vous donnons rendez-vous ce 11 juin 2022, 
toute l’équipe vous réserve une surprise pour 
l’organisation de cette fête de la musique.
À très vite

L’équipe de la fête de la musique

Préparation de la tartiflette à emporter

A.P.E.LA
 M

O
NT

AG
NE DES PETITS BOGEVAN

S
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Cours en extérieur

La saison dernière a été particulière, riche et contrastée 
pour tous les membres du ski club.

En pleine épidémie de COVID, à peu près située entre deux 
vagues dont nous ne nous rappelons pas les numéros, la 
station des Brasses a courageusement pris le parti d’ouvrir 
ses portes aux mineurs licenciés à la fédération française 
de ski. La station était donc ouverte essentiellement pour 
nos adhérents. Tous les enfants du club ont pu skier sur un 
domaine réservé pour eux.
Les enfants de l’initiation ont bien progressé avec 
leurs moniteurs l’année dernière, cette année, 
ils pourront à nouveau skier avec leurs parents 
et leur montrer leur évolution. Les compétiteurs 
ont pu s’entraîner aux Brasses dans d’excellentes 
conditions, sur des pistes dédiées exclusivement 
aux tracés. Les U14 et U16 n’auront jamais autant 
skié aux Brasses.
Dans ce contexte inédit, les progrès ont été importants.
Nous espérons cette saison que les chronos vont parler 
et que les jeunes feront briller la station des Brasses et le 
ski club de Bogève dans tout le département, voire dans 
toute la France.

Le ski club de Bogève est actif toute l’année, une fois 
la saison de ski terminée, nous proposons différentes 
activités à nos adhérents, aux jeunes de Bogève et aux 
moins jeunes.
Le succès de la section foot ne se dément pas année 
après année, avec 39 enfants inscrits de 5 à 10 ans pour 
les entraînements au stade des Chaix.
À l’automne, nous avons pu mener notre projet 
« Adrénaline », avec du téléski nautique, du karting, du 
canoë sur le Giffre, de l’accrobranche, du trampoline, 
de l’escalade ou encore du laser game ou de la course 
d’orientation. 60 enfants se sont inscrits à ces activités et 
ont profité au moins de l’une d’entre elles.
Les enfants de la section compétition participent à la 
préparation physique avec leur coach d’avril à décembre.
Nous n’avons pas pu organiser notre concert en 2021.

LA SAISON 2021-2022 S’ANNONCE PLUS SOUPLE 
AU NIVEAU DU SKI.
 Les enfants devraient profiter d’une saison complète. 
Les cours seront assurés et la station sera aussi ouverte 
pour leurs parents afin de skier en famille en dehors des 
heures de cours.
Les compétitions qui nous ont manqué l’année dernière 
vont reprendre, permettant à nos skieurs de se confronter 
aux autres et de donner le meilleur d’eux-mêmes.

La saison à venir nous réserve aussi quelques 
nouveautés. Le ski club s’est doté de matériel de 

ski de randonnée, proposé en location à tout 
le monde. Des séances d’initiations seront 
organisées pour familiariser les débutants à 
cette nouvelle activité.

Comme le ski ne se limite pas seulement à 
l’alpin, nos petits skieurs auront la possibilité de 

découvrir ou de se perfectionner en ski de fond. 
En plus des cours de ski alpin prévus dans le planning, 
des séances de ski de fond seront organisées avec des 
inscriptions à la demande.

Les bénévoles du club vous accompagneront également 
lors de différentes animations, nous serons présents lors 
des descentes au flambeau du mois de février, mais 
aussi sur le parking de Chaîne d’Or lors des courses 
organisées dans la station des Brasses.

SKI CLUB DE BOGÈVE

Président : Pierre-Yves Cogne
 https://ski-club-bogeve.clubffs.fr
 Ski Club Bogève
 scbogeve@gmail.com

d’infosNous vous donnons rendez-vous au mois 
de septembre 2022 pour le « BE FOR SKI ».
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Remise des ceintures en avril 2021Cours en extérieur

Malgré la situation et les restrictions sanitaires, le Judo 
Club des Brasses a souhaité garder un lien avec ses 
adhérents et leurs familles. Tous les soirs, Bernard 
transformait son salon en dojo afin d’assurer les cours de 
judo, ju-jitsu et taïso en visio aux mêmes horaires.
Malgré la fraîcheur printanière de 2021, les cours ont 
pu reprendre en extérieur, dans le respect des gestes 
barrières, à la plus grande joie des enfants.
Malheureusement aucun résultat sportif durant cette 
saison, mais la saison 2021-2022 commence bien avec 
la reprise des compétitions et déjà des résultats.
Le judo Club des Brasses remercie tous ses adhérents et 
leurs familles pour leur fidélité et leur aide.

Depuis 2019 la crise sanitaire a empêché l’organisation 
des jeux intervillages.

Par conséquent, Bogève conserve toujours 
son trophée et son titre de première place au 
classement des jeux intervillages du massif 
des Brasses.
Si vous souhaitez avoir plus d’informations et 
vous inscrire pour les prochains jeux, n’hésitez 
pas à nous contacter.

d’infos

Présidente : Ghislaine Juliard
 www.judoclubdesbrasses.com
 judoclubdesbrasses@hotmail.com
 06 29 89 06 47
 Judo Club des Brasses

JUDO CLUB DES BRASSES
AFFILIÉ FFJDA

JEUX INTERVILLAGES

Président : Raoul Chardon
 04 50 36 63 61

FOOT DE 
BOGÈVE

Adultes ou enfants, venez 
nous rejoindre pour jouer 
au foot tous les mercredis 
(y compris pendant les 
vacances scolaires) dès 
18h30 au stade des Chaix 
ou au gymnase de Boëge 
en hiver. Gratuit

Vallée Verte : Cédric Babe
 06 75 19 80 81

Massif des Brasses : Raoul Chardon
 04 50 36 63 61

d’infos
d’infos

Cours en visio pendant  

le confinement
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La family fun trail est née en 2016.
Un groupe de passionnés de trail a 
décidé de créer cette association 
pour pouvoir courir sur différentes 
courses dans la région sous les 
mêmes couleurs.

Pendant quatre ans nous sommes 
restés un petit groupe de six mais 
depuis l’année dernière nous avons 
décidé de l’ouvrir à des personnes 
sportives confirmées.

L’OBJECTIF EST DE PARTAGER LA MÊME PASSION  
« COURIR EN MONTAGNE ».

S’entraîner, discuter, partager, courir pour le plaisir ou en 
compétition, peu importe, pourvu que l’on puisse le faire ensemble. 
L’année 2021 a été très prometteuse malgré le nombre de trails 
réduit en début d’année.
De très bons résultats ont été réalisés de la part de tous nos 
adhérents avec beaucoup de joie et de dépassement de soi.

FAMILY FUN TRAIL

d’infos

Président : Jean Mi Langard
Vice-président : Arnaud Neveu
Secrétaire : Éric Payrard (Perruche)
Trésorière : Margot Langard

 Familyfuntrail74@gmail.com

d’infos d’infos
Président :
Jacky Bovet

 06 79 98 82 14

Président : Philippe Pinget
 06 26 56 75 31
 pinget.philippe@wanadoo.fr

ASSOCIATION
COMMUNALE DE 
CHASSE AGRÉÉE

COOPÉRATIVE 
LAITIÈRE

Arnaud, Éric et Jean-Mi
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BILAN DE L’ANNÉE 2020-2021
Un premier bilan satisfaisant qui aura été riche en 
rencontres et aura permis quelques actions de terrain.

LA JOURNÉE NETTOYAGE du 1er mai a été un succès 
malgré une météo pluvieuse et l’absence d’affiches ; 
une centaine de personnes motivées était présente, voir 
les photos sur le site.
La matinée forum des associations à Bogève, a permis 
de recruter 17 nouvelles adhésions.
Désormais 3 tracés de parcours ont été réalisés dont le 
N° 1 la Châla avec des panneaux indicateurs provisoires, 
voir les tracés sur le site www.dcvv.fr
Nous soulignons la bonne initiative de La mairie de Villard 
pour le balisage du chemin Ajon- Pointe de Miribel.
Cet automne, nous avons rénové une vingtaine de 
panneaux de signalisation en bois (historique) entre St 
André / Bogève et Villard. Depuis, certains chemins sont 
à nouveau empruntés régulièrement et particulièrement 
cet hiver.

LES PROJETS SUR 2021-2022
• Nous attendons avec impatience le schéma 

directeur validé par la Communauté de communes 
pour une éventuelle collaboration. En complément 
nous baliserons et entretiendrons les chemins non 
répertoriés par leur programme.

• Des nouveaux tracés de chemins seront disponibles 
et téléchargeables sur notre site.

• La journée nettoyage de la Vallée Verte en 
collaboration avec les associations de toute la Vallée 
sera reconduite le 1er mai 2022 (date à confirmer).

• Notre présence au Forum des associations à Bogève.

NOS PROPOSITIONS.
• Une rando / « Cinéma La Trace » ce qui permettrait 

d’associer culture/sport/découverte du territoire. 
Parcours n° 1 « La Châla » emprunté avec un départ 
du parking de Bogève.

• Une rando découverte au départ de Bogève, le 
dimanche matin de la Vogue le 7 août.

• Une réunion avec les agriculteurs et propriétaires 
d’alpages de Plaine-Joux pour échanger sur 
l’utilisation des chemins empruntant leurs parcelles. 
Réfléchir collectivement à une charte d’information 
et de prévention auprès des promeneurs ainsi que 
des moyens et solutions à mettre en œuvre.

Le site de l’association www.dcvv.fr est fonctionnel, 
n’hésitez pas à le consulter et soumettre des idées, 
projets et autres échanges.

d’infos

Président : Patrick Bussy
 06 12 88 69 06
 detoursetcontours@orange.fr
 www.dcvv.fr

DÉTOURS ET CONTOURS
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GYM DE LA VALLÉE VERTE, 
C’EST QUOI ?

GYM DE REMISE EN FORME à la salle de Bogève 
avec Marie-Sylvie :
Lundi : 1er cours à 18h30 et un 2e un peu plus intense à 19h45

LES COURS D’ACTI’MARCHE sont encadrés par :
• Marie Dufourd « Pepette » : 

mardi : 18h30-19h30 et jeudi : 19h30-20h30
• Marie-Sylvie Moguerou : lundi à 9h et jeudi à 9h15

C’est l’occasion qui est donnée aux habitants de la vallée, 
et même au-delà, de pratiquer différentes activités de 
sport-santé à travers des séances variées pour tous les 
âges (adultes et enfants), tous les niveaux et toutes les 
conditions physiques. C’est plus de 200 licenciés répartis 
comme suit :

Et les SÉANCES ACTI’MARCH qui devraient reprendre 
au printemps.
Cette année 2021 a été particulière, nous avons dû 
nous adapter. Après les séances en distanciel via 
internet, nous avons pu reprendre début mars 2021, 
les séances en extérieur en présentiel. Un vrai parcours 
du combattant. Il a fallu jongler entre les couvre-feux, 
le nombre de participants par cours, le choix du terrain 
extérieur, les activités avec ou sans contact, les protocoles 
sanitaires… Rien ne nous a arrêtés !

Un grand merci aux Municipalités, à l’ensemble des 
membres du comité, aux animatrices qui ont œuvré 
pour que tous les licenciés du Club de Gym Vallée Verte, 
puissent continuer à prendre soin de leur santé. Et bravo 
aux participants qui se sont adaptés aux changements ! 
Ensemble on est plus fort ! Et on booste notre motivation !
Depuis septembre 2021 on a repris presque normale-
ment en salle avec le Pass Sanitaire !

Nous avons pu participer à OCTOBRE ROSE À PLAINE 
JOUX avec nos danses pour l’échauffement.

d’infos
 gv.vallee.verte@gmail.com
 gymnastiquevalleeverte.jimdofree.com
 Gym Vallée Verte

Autres
26

Habère-Poche
37

Villard
27

Bogève
26 Habère-Lullin

21

Viuz en Sallaz
20

Fillinges
17

Burdignin
17

St André
de Boëge - 10

Saxel - 7

Boëge
39

247
 LICENCIÉS
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En 2021, malgré les rebondissements dus au Covid, la 
MJCi les Clarines est restée ouverte et a maintenu son 
accueil de loisirs tout au long de l’année, exception faite 
durant le confinement des vacances d’avril.

23 enfants de la commune de Bogève ont été 
accueillis durant les mercredis ou les vacances : voyages 
au rythme des contes et légendes de la forêt enchantée, 
découverte du cirque, créations artistiques, jeux, cuisine, 
luge, randonnées, sorties (parc aux oiseaux, domaines 
des fauves, Touroparc…) et bien sûr, la base de loisirs à 
Onnion pour les vacances de juillet !

Le secteur sports et loisirs a malheureusement été 
plus impacté par les conditions sanitaires, mais 
la MJCi a continué ses activités grâce à la e-mjc 
(cours en visio ou vidéo). 32 Bogévans inscrits aux 
activités ont pu suivre les cours. Les séances de 
cirque initialement prévues dans la salle des fêtes 
de Bogève ont été déplacées à Viuz le temps que les 
conditions sanitaires soient meilleures mais ont repris 
dès septembre à la Stéphanoise pour les enfants de 
4 à 5 ans.

Contactez la MJCI si vous souhaitez avoir plus 
d’informations sur : 
• l’Accueil de Loisirs (PS – CM),
• l’accueil de la Passerelle (CM2 – 5e),
• le Secteur Jeunes (4e – Terminale)
• les activités sports et loisirs

d’infos

 04 50 36 85 10
 info@mjci.net
 jeunes@mjci.net
 ali@mjci.net
 mjcilesclarines.fr
 MJCi Les Clarines

LA MJCI LES CLARINES
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ONGLES BY CLEM

ANCIENNEMENT L’HÔTEL DES BRASSES EST DEVE-
NU UN BAR-RESTAURANT « NUL BAR AILLEURS »

Décembre 2021, le bar-restaurant des Brasses a réouvert 
ses portes après une interruption de 4 ans. Établissement 
familial géré depuis 4 générations par la famille Julliard, 
le lieu fut initialement un relais de colportage et un point 
névralgique du village aux multiples services (téléphone, 
relais postal…). La pension qui a accueilli locaux, familles et 
touristes pendant de nombreuses années dans une bâtisse 
de 1849 devait entamer une profonde remise aux normes 
afin de voir perdurer l’activité. Après 2 ans de travaux 
de rénovations intenses entamées par les propriétaires 
Laurence et Christophe Julliard, c’est désormais sous 
le nom de Nul Bar Ailleurs que l’activité bar et restaurant 
a pu reprendre et que, pour le plus grand bonheur de la 
commune, les lumières de l’établissement s’éclairent de 
nouveau au centre du village. Une deuxième phase de 
rénovation va débuter pour la partie hébergement, sous 
forme d’appartements saisonniers locatifs.
Le Nul Bar Ailleurs, projet entrepreneurial porté par 
Stéphanie Bouvier et Romain Felizat deux natifs de notre 
vallée qui ont su avec brio 
lancer un concept mêlant 
authenticité, simplicité et 
plaisir des moments entre 
amis. Le décor moderne 
garde l’esprit de convivialité 
et de chaleur qui ont 
toujours été le cœur de 
l’établissement.

Après plusieurs années de travail en tant que 
pâtissière, Clémence Patin s’est reconvertie dans 
le domaine du « Nail Art » (l’art des ongles). Pas de 
doute que ces deux métiers, au premier abord si 
différents, se rejoignent sur les talents artistiques 
et techniques qu’ils requièrent.
Avec une grande minutie, Clémence vous 
accueille au centre de Bogève dans son petit 
boudoir pour des manucures à couper le souffle. 
Semi-permanent, gel, extension, couleur unie ou 
motifs, il n’y a plus qu’à faire son choix !

Les ongles deviennent un véritable 
accessoire de votre look de tous les jours.

QUELQUES QUESTIONS  
POUR STÉPHANIE ET ROMAIN

D’où vous est venue cette 
envie de vous lancer dans 
cette aventure ?
L’envie d’être ensemble et 
de créer un projet.

Et pourquoi l’ancien bar 
restaurant des Brasses ?
Parce que c’est mythique 
et nous sommes attachés 
à Bogève.

Vos impressions après ces 
premiers mois d’ouverture ?
Nous sommes ravis et espérons que nos clients aussi.

Un message aux Bogèvanes et Bogèvans ne 
connaissant pas encore le lieu, que vont-ils découvrir 
tant sur la cuisine, l’ambiance, le bar ?
C’est avec plaisir que nous accueillerons toutes les 
personnes que nous ne connaissons pas encore. 
Elles pourront découvrir une cuisine simple et 
traditionnelle, dans une ambiance familiale et 
décontractée où tout âge et toutes personnes 
peuvent se rencontrer et échanger ensemble.

d’infos  06 71 17 76 24
 onglesbyclem
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LOC 2000

Une page se tourne dans Bogève avec la fermeture de Loc 
2000 et le départ en retraite de Martine et de Robert Baud-
Grasset, dit Bino. C’est l’occasion de revenir sur l’histoire 
de Loc 2000 et nous avons rencontré Bino et Martine pour 
qu’ils nous révèlent les secrets de 42 ans d’exploitation.

MERCI DE NOUS AVOIR DÉVOILÉ 
L’HISTOIRE DE LOC 2000.
Nous vous souhaitons une belle 
continuation et surtout de profiter au 
maximum de cette retraite bien méritée.

HISTORIQUE DE LOC 2000

Quand est-ce que cela a ouvert ?
Le magasin a ouvert en décembre 1979 avec la location 
de skis.

Pourquoi avoir choisi l’enseigne Loc 2000 ?
Nous avons choisi l’enseigne LOC 2000 en référence à 
l’an 2000.

Comment l’activité a-t-elle évolué au fil des ans ?
Nous avons développé l’activité commerciale en ajoutant 
le rayon presse ainsi que les vêtements et les articles 
de sport (ski, tennis, randonnée). Au fil des ans et avec 
l’ouverture des grandes enseignes sur Annemasse, nous 
avons concentré notre activité uniquement sur l’hiver et 
la location de skis.
Avec l’Hôtel des Brasses et la Coop, nous étions du 
même âge et animés de la même envie de développer le 
tourisme sur Bogève.
Nous avons de nombreux souvenirs de ces belles années 
au contact des Bogévans et des touristes.
Avec les Bogévans, nous avons fait des tournois de tennis 
dont quelques-uns se voulaient déguisés : bonne humeur 
et franche rigolade assurées.
Pour les touristes, nous organisions de 
nombreuses manifestations pour animer les 
vacances d’hiver et d’été comme les pots 
d’accueil, les randonnées pédestres, les 
sorties raquettes avec repas sur les pistes, les 
nocturnes de ski de fond au centre du village, 
les soirées choucroute ou encore les soirées 
tartiflettes avec DJ…
Les plus belles années ont été sans doute les 
années quatre-vingt pour l’enneigement.

LOC 2000 c’est d’abord une histoire d’homme et de 
femme qui va au-delà de l’offre de service que Loc 2000 
a apporté aux Bogévans et aux heureux touristes. Loc 
2000 ou « Chez Bino » restera un symbole emblématique 
de notre village.

Bino, peux-tu nous parler de toi et de ton histoire 
à Bogève ?
Le surnom de Bino vient de l’école primaire. Mes copains 
d’école m’appelaient comme cela et le surnom est resté.
Je me suis beaucoup impliqué avec le ski-club dans un 
premier temps et ensuite avec le syndicat d’initiative 
en participant à la vogue, à la foire et aux différentes 
manifestations organisées pour faire vivre le village, 
avant de passer le flambeau à une équipe plus jeune qui 
s’investit admirablement.
Une grande page est tournée. Maintenant, nous allons 
profiter de nos petits-enfants, de notre famille, de nos 
amis et également profiter des sports d’hiver, de la 
montagne, etc…

août 1985
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JEU
RETROUVEZ LES NOMS DE FAMILLE DES CONSCRITS DE 1930

Mile à Pitiour – Henri Grillet (n’avait pas de surnom) – Joseph à Fafois – Louis à l’Evêque 
Julot – François à l’Adelin au Feurdalet – Louis à Borzon – Marcel au Dosset

Pour vous aider, rendez-vous page 22 dans l’article « Surnoms de familles Bogévannes ».

À l’aide de ces QR codes, découvrez ou revivez quelques 
scénettes de la troupe de théâtre la Stéphanoise

Réponse de gauche à droite : Émile CHARDON - Henri GRILLET – Joseph BAUD-GRASSET – Louis PINGET  - Jules CHARDON – François BAUD-
LAVIGNE – Louis CHARDON – Marcel FOREL


